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Chico Buarque, Alcione, Leci Brandão e 
outros grandes nomes da MPB participam 
do tradicional show de verão da Estação 
Primeira nesta quinta no Vivo Rio

Mangueira recebe 
craques da MPB 

2 º  C A D E R N O

O consagrado artista visual Antonio 
Manuel lança ‘Incontornáveis’, livro 
que reúne em 208 páginas seus 
trabalhos mais recentes produzidos a 
partir da pandemia
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Ju Chalita Leo Aversa Marcos Hermes

Leci Brandão, Chico Buarque e Alcione entre os artistas que se apresentarão

JOSÉ APARECIDO MIGUEL

Produto raro 
descoberto 
no Brasil
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Punhal Verde e 
Amarelo feriu a 
carne dos aliados
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O único caminho viável para o reequilíbrio 
das contas públicas é a retomada do princípio 
fiscal do teto de gastos, abandonado em 2023, 
que condiciona o avanço das despesas federais à 
variação da inflação. A proposta é do economis-
ta-chefe do Itaú, Mário Mesquita, ex-diretor do 
Banco Central (BC). 

Pesquisa recente realizada pela Loft/Offer-
wise mostra que 65% dos cariocas dão priori-
dade absoluta à segurança, na hora de adquirir 
a ‘sonhada’ casa própria. Tal patamar é o maior, 
entre as capitais analisadas.

O Estado adotou uma série de ações para 
mitigar os efeitos do forte calor no Rio. A Ce-
dae instalou pontos de distribuição de água e 
as secretarias de Educação e de Saúde reforça-
ram protocolos nas escolas e nos hospitais. 

Cada vez mais consolidado no calendário 
esportivo do Rio de Janeiro e em sua 11ª edição, 
o Rio Open deverá gerar um impacto econômi-
co de cerca de R$ 160 milhões, segundo estima-
tiva do Governo do Estado. O evento de Tênis 
vem aumentando gradativamente a ocupação 
da rede hoteleira da região, com turistas vindo 
do Brasil e do mundo inteiro. 

Um dos objetivos da promotoria é acompa-
nhar a adesão dessas cidades aos programas esta-
duais “Operação Fumaça Zero” e “Projeto Olho 
no Verde”, realizados pela Secretaria de Estado 
do Ambiente e Sustentabilidade e pelo Instituto 
Estadual do Ambiente (Inea). A 2ª Promotoria 
de Justiça de Tutela Coletiva do Núcleo Três 
Rios apura os planos de contingência.

Itaú: solução 
fiscal requer a 
retomada do 
teto de gastos 

Casa própria: 
para cariocas, 
segurança é 
a prioridade 

Estado reforça 
protocolos 
contra onda de 
calor no Rio

‘Rio Open’ se 
consolida como 
grande sucesso 
para o turismo 

‘Ainda Estou 
Aqui’ já faturou 
R$ 120 milhões 
desde a estreia

MPRJ vai 
monitorar 
estratégias 
contra incêndios
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A Companhia Petropolitana de Trânsito 
e Transportes (CPTrans) divulgou o primeiro 
relatório mensal referente às fiscalizações reali-
zadas durante o mês de janeiro, nos coletivos das 
empresas de ônibus da cidade. Segundo o docu-
mento, 2.103 viagens não foram realizadas no 
primeiro mês do ano.

Falhas afetam 
viagens de 
ônibus em 
Petrópolis
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Eduardo Anizelli/Folhapress

João Fonseca foi a grande atração da edição

Governo e oposição 
reagem à denúncia 
contra Bolsonaro
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Aliados do ex-presidente a consideram frágil; 
base governista diz que enfraquece anistia
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Donald Trump chama Zelensky de ‘ditador’

Pela primeira vez em 94 anos, a Ordem 

dos Advogados do Brasil do Rio de Ja-

neiro (OAB-RJ) será comandada por 

uma mulher. Em seu discurso de posse, 

que aconteceu no Theatro Municipal do 

Rio, Ana Tereza Basílio defendeu uma 

OAB-RJ apartidária e democrática, 

ressaltando que a ordem não é direita, 

nem de esquerda. A cerimônia teve a 

participação de grandes juristas nacio-

nais, além de secretários e presidentes 

de cortes estaduais.

Ana Tereza Basílio, a primeira 
mulher a presidir a OAB-RJ

CM

Romulo Fialdini/Divulgação
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: FRANÇA FICA EM ESTAGNAÇÃO POLÍTICA INTERNA E EXTERNA
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 20 de fevereiro de 
1930 foram: Delegados da França 
na Conferência Naval resolvem sus-

pender as negociações até que seja 
resolvida a crise política interna no 
país. Presidente Doumergue inicia 
consultas para a formação de uma 

nova equipe ministerial francesa. 
Dizem que cresce em Porto Alegre 
um movimento contra a interven-
ção em Minas Gerais. 

HÁ 75 ANOS: GOVERNO NÃO NEGA INTERVENÇÃO EM ALAGOAS
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 20 de fevereiro 
de 1950 foram: Kuomintang pede 
a volta de Chian Kai Shek à pre-

sidência do partido. Eleições na 
Grã-Bretanha acontecem em abso-
luta tranquilidade. Onda de greves 
atinge o setor industrial da França. 

Dutra é contra o projeto de aumen-
to das pensões. Governo não nega 
intervenção em Alagoas, caso venha 
pedido pelo Judiciário. 

Bolsonaro sabia e concordou com o plano para matar Lula, diz 
Procuradoria Geral da República. Produto raro descoberto no Brasil

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-CID ACUSA FRONTAL-
MENTE BOLSONARO. Em 
delação, Cid acusa frontalmente 
Bolsonaro de buscar o golpe. ‘O 
então presidente sempre dava es-
peranças que algo fosse acontecer 
para convencer as Forças Armadas 
a concretizarem o golpe’, diz Cid. 
Por Robson Bonin. A denúncia 
apresentada por Paulo Gonet, 
terça-feira, contra Jair Bolsonaro e 
outros sete investigados por tenta-
tiva de golpe de Estado afi rma que 
Mauro Cid, em sua delação, “con-
fi rmou que Bolsonaro deliberada-
mente estimulava a expectativa da 
população, a fi m de provocar uma 
ação que justifi casse a intervenção 
das Forças Armadas”. Cid afi rma 
ainda que o desejo de ruptura 
institucional “foi um dos motivos 
pelos quais o então presidente Jair 
Bolsonaro não desmobilizou as 
pessoas que fi cavam na frente dos 
quartéis”. (...) (Radar-Veja)

2-BOLSONARO PODE 
PEGAR MAIS DE 43 ANOS 
DE PRISÃO por plano golpis-
ta após derrota nas eleições de 
2022. Por Rayssa Motta. (...) 
(O Estado de S. Paulo)

3-PLANO PARA MATAR 
LULA. Bolsonaro sabia e con-
cordou com o plano para matar 
Lula, diz PGR-Procuradoria Ge-
ral da República. Ao apresentar a 
denúncia contra o ex-presidente 
Jair Bolsonaro, o procurador-ge-
ral da República, Paulo Gonet, 
destacou que o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) tinha conheci-
mento do plano para assassinar 
o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, o vice Geraldo Alckmin e 
o ministro Alexandre de Moraes, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF). Trecho do documento, 

protocolado na noite de terça-fei-
ra (18/2), aponta que o plano foi 
“arquitetado e levado ao conheci-
mento do Presidente da Repúbli-
ca, que a ele anuiu, ao tempo em 
que era divulgado relatório em 
que o Ministério da Defesa se via 
na contingência de reconhecer a 
inexistência de detecção de frau-
de nas eleições”, diz trecho. “Os 
membros da organização crimi-
nosa estruturaram, no âmbito 
do Palácio do Planalto, plano de 
ataque às instituições, com vistas à 
derrocada do sistema de funciona-
mento dos Poderes e da ordem de-
mocrática, que recebeu o sinistro 
nome de ‘Punhal Verde Amarelo’. 
O plano foi arquitetado e levado 
ao conhecimento do presidente 
da República, que a ele anuiu, ao 
tempo em que era divulgado rela-
tório em que o Ministério da De-
fesa se via na contingência de reco-
nhecer a inexistência de detecção 
de fraude nas eleições”, ressaltou. 
(...) (Correio Braziliense)

4-O PESADELO DE FER-
NANDA MONTENEGRO. 
Após pesadelo com vizinho, Fer-
nanda Montenegro tem vitória 
na Justiça. Por Fábia Oliveira. 
Enquanto Fernanda Torres co-
leciona vitórias em premiações, 
sua mãe, Fernanda Montenegro, 
celebra outro tipo de conquista. 
Judicialmente, a veterana viu um 
imbróglio antigo com um vizi-
nho chegar ao fi m. Após mover 
processo, em 2022, contra Sandro 
Fernandes Chaim, uma decisão 
favorável à artista foi emitida em 
maio de 2024. O juiz do caso re-
solveu a questão de forma simpli-
fi cada depois de o réu fi car inerte. 
A atriz acionou a Justiça após o 
homem fazer obras em um apar-
tamento e causar inundações e 

vazamentos na casa da veterana, 
que, na época, estava alugada. 
Com base em laudos técnicos, o 
magistrado deu razão a Fernanda 
Montenegro, reconhecendo o de-
ver de Sandro de resolver os pro-
blemas que ele mesmo causou à 
vizinha e ao condomínio, material 
e economicamente. O juiz fi xou 
danos materiais totais em R$ 8,6 
mil, além de R$ 3 mil por danos 
morais a serem pagos para a atriz. 
Com a sentença, Chaim deverá 
desembolsar R$ 14,6 mil.  (...) 
(Metrópoles)

5-PRODUTO RARO DES-
COBERTO NO BRASIL pode 
tornar o país um dos mais ricos 
do mundo. Por Guilherme Cre-
maschi. O Brasil se destaca no 
cenário mundial por suas vastas 
reservas de terras raras, minerais 
fundamentais para o desenvolvi-
mento de tecnologias modernas. 
Com a terceira maior reserva 
global, o país está posicionado 
ao lado de gigantes como a Chi-
na e o Vietnã. Esses minerais são 
essenciais para a fabricação de 
diversos produtos tecnológicos, 
desde eletrônicos até equipamen-
tos de energia renovável. Embora 
a extração atual no Brasil seja li-
mitada, concentrando-se prin-
cipalmente na região de Buena, 
no Rio de Janeiro, o potencial de 
expansão é signifi cativo. Estudos 
em locais como Araxá e Poços de 
Caldas indicam que o país pode 
aumentar consideravelmente 
sua produção, tornando-se um 
competidor de peso no merca-
do internacional de terras raras. 
Os minerais de terras raras são 
altamente valorizados devido 
à sua aplicação em tecnologias 
avançadas. Produtos como ímãs 
de neodímio, usados em moto-

res elétricos e turbinas eólicas, 
são apenas um exemplo de sua 
importância. Qual é o Impacto 
Econômico dos Investimentos 
em Terras Raras?Projetos como 
o de Poços de Caldas, que prevê 
um investimento signifi cativo 
nos próximos anos, exemplifi cam 
o potencial econômico das terras 
raras no Brasil. Com a criação de 
milhares de empregos diretos e 
indiretos, esses projetos não ape-
nas impulsionam a economia lo-
cal, mas também fortalecem a po-
sição do Brasil no mercado global 
de minerais. Esses investimentos 
são fundamentais para diversifi -
car a economia brasileira, redu-
zindo a dependência de exporta-
ções tradicionais e abrindo novas 
oportunidades de crescimento 
sustentável. Como o Brasil Pode 
Aproveitar o Potencial das Terras 
Raras? O governo brasileiro, jun-
tamente com o setor privado, está 
focado em explorar o potencial 
das terras raras de forma sustentá-
vel. Isso inclui o desenvolvimento 
de tecnologias de mineração mais 
efi cientes e a implementação de 
políticas que incentivem a explo-
ração responsável desses recursos. 
Com uma abordagem estraté-
gica, o Brasil pode não apenas 
aumentar sua produção de terras 
raras, mas também se tornar um 
líder em práticas de mineração 
sustentável, alinhando-se com as 
demandas globais por responsa-
bilidade ambiental. (...) (C.B. Ra-
dar - Correio Braziliense)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Os condenados pela inten-
tona de 8 de Janeiro deveriam 
direcionar sua raiva não para o 
ministro Alexandre de Moraes 
e o Supremo Trinbunal Federal, 
mas para aqueles que os incenti-
vam a entrar nessa roubada.

Os dois mil investigados, os 
371 condenados e os  527 que 
fi zeram acordos para escapar da 
prisão foram bucha de canhão dos 
que tentaram derrubar a demo-
cracia, acabaram vítimas da opera-
ção Punhal Verde e Amarelo.

Basta que leiam a denúncia 
apresentada contra Jair Bolsona-
ro e seus aliados apresentada pelo 
procurador-geral da República, 
Paulo Gonet. Fica evidente que a 
cúpula do que a PGR chama de 
organização criminosa insistiu 
na fake news da fraude eleitoral 
para gerar comoção entre eleito-
res bolsonaristas e incentivá-los 
a fazer manifestações e o quebra-
-quebra golpistas.

O estilo didático de Gonet 
facilita a leitura. Esgotadas as 
possibilidades institucionais de 
questionamento da lisura do 

pleito, só havia um caminho dis-
ponível: gerar um caos no país 
que justifi casse a intervenção das 
Forças Armadas para botar or-
dem na casa e defenestrar o pre-
sidente Lula — mais do que isso, 
os caras pretendiam matá-lo.

Como, na época, escreveu 
para a mulher o tenente-coronel 
Mauro Cid, que, de faz-tudo de 
Bolsonaro passou a conta-tudo 
pra Polícia Federal:    “Se o EB 
(Exército Brasileiro) sair dos quar-
téis… é para aderir”. Quatro dias 
antes do 08/01, Cid, num diálogo 
com outro golpista, comentou, 
sobre a possibilidade de alguma 
coisa acontecer e se seria boa ou 
horrível: “Depende para quem. 
Para o Brasil é boa”, respondeu.

Para Gonet, a afi rmação do 
ex-ajudante de ordens de Bolso-
naro “confi rma que a organização 
criminosa tinha pleno controle 
sobre as manifestações antidemo-
cráticas espalhadas pelo país”. 

Vocês — que fi caram acam-
pados dias e dias, tomaram chuva, 
comeram churrasco frio, usaram 
banheiros químicos, tacaram pe-

dras e quebraram sedes dos pode-
res — foram enganados. Bolsona-
ro e sua trupe sabiam que as urnas 
eram seguras. Gonet ressalta que o 
discurso sobre fraude eleitoral co-
meçou a ser incentivado por Bol-
sonaro em julho de 2021, quando 
as pesquisas começaram a mostrar 
o favoritismo de Lula.

Numa live, o então presiden-
te tratou de levantar desconfi an-
ças em relação à urna eletrônica e 
aproveitou para colocar as Forças 
Armadas no jogo, como se mi-
litares fossem especialistas em 
eleições (logo eles, que cassaram 
o voto popular quando estavam 
no poder).

Ao lado de Bolsonaro estavam  
dois ministros: o general Augus-
to Heleno, chefe do Gabinete de 
Segurança Institucional, e o da 
Justiça, o delegado da Polícia Fe-
deral Anderson Torres. Este, na 
live, questionou a segurança das 
urnas, falou que não eram auditá-
veis. Ouvido pela PF, o ministro 
afi nou. Disse que “não foi possível 
depreender do material que teve 
acesso a existência de  fraude ou 

manipulação de voto”. Como es-
creveram Aldir Blanc e João Bos-
co, quando o pastor late forte, o 
bassê faz piu-piu.

Heleno, o ofi cial que deixou 
marcas dolorosas no Haiti ao 
comandar tropas da ONU — e 
que nunca perdoou Lula por ter 
sido retirado de lá — insistiu na 
mentira. Na agenda que ganhara 
da Caixa, tratou de esmiuçar os 
planos do vem pro golpe você 
também. Segundo ele, era preci-
so “estabelecer um discurso sobre 
urnas eletrônicas e votações”. 

Vocês que estão presos nesse 
calorão têm tempo para ler a de-
núncia e, talvez, discernimento 
para entender que caíram numa 
armadilha. Agora, seus verdadei-
ros algozes falam em anistia — 
no fundo, não pensam em vocês, 
mas nos chefes da tal organizaçao 
criminosa. Vocês sabiam o que es-
tavam fazendo quando partiram 
para o tudo ou nada, não escon-
diam seus propósitos golpistas, a 
tal da intervenção militar: só não 
sabiam que seus ídolos haviam 
apontado o punhal pra vocês.

Fernando Molica

Punhal Verde e Amarelo feriu a carne de aliados

Opinião do leitor

Amorosos

Gatos sabem amar. Cativam e têm dia come-

morado no mundo inteiro. Dão exemplo para 

seres humanos. Retribuem com amor quem 

cuida deles. Não se afastam dos donos mesmo 

quando estão fora de casa, ou viajando. Mos-

tram amor. Aliviam a solidão.

Vicente Limongi Netto 

Brasília - Distrito Federal

Uma potência 
perante ao planeta

A necessária 
adaptação ao calor

EDITORIAL

Mesmo muitos brasileiros 
ainda defendendo que cida-
des turísticas de outros paí-
ses são destinos ideais para 
conhecer e não valorizando, 
da forma adequada, tudo o 
que o nosso país oferece, o 
próprio ‘mundo’ nos dá o va-
lor merecido. 

Ano após ano destinos 
turísticos do Brasil estão em 
rankings de diferentes clas-
sificações. Em uma breve 
passagem pelo site do Minis-
tério do Turismo nesta sema-
na, são mais três as listas que 
o país está presente. Quanta 
importância!

Temos, novamente, a sin-
gular praia de Ipanema entre 
as melhores de todo o planeta 
para se conhecer em 2025. Isso 
não é o que achamos, mas sim 
o que diz a premiação ‘Trave-
ler’s Choice’, do TripAdvisor. 
Além da carioca, a praia de 
Muro Alto, no Pernambuco, 
também aparece na lista dos 
25 destinos apontados. 

Vamos além... o município 
de Urubici, em Santa Cata-
rina, entrou na lista dos dez 
destinos mais acolhedores do 
mundo neste ano. A classifi -
cação foi no 13º Traveller Re-
view Award, uma premiação 
anual da Booking. O levanta-

mento levou em conta muni-
cípios de 200 países. 

Da região Sul do país, para 
o Sudeste. A exuberante Ilha-
bela, no litoral norte de São 
Paulo, também teve seu mere-
cido destaque recentemente. 
Um levantamento realizado 
pela plataforma de hospeda-
gem Airbnb reconheceu a ilha 
como um dos 10 destinos mais 
românticos do mundo. 

Está e sempre foi níti-
do, caro leitor. O Brasil é 
uma potência mundial que, 
muitas vezes, subestima seu 
próprio valor. Detentor da 
maior biodiversidade do pla-
neta, de um litoral com mais 
de sete mil quilômetros de 
praias paradisíacas e de uma 
cultura vibrante, nosso país 
é um dos maiores destinos 
turísticos do mundo em po-
tencial, mas ainda luta para 
transformar essa vocação em 
reconhecimento e impacto 
econômico proporcionais à 
sua grandeza.

De norte a sul, o Brasil 
oferece uma diversidade de 
cenários que poucos países 
conseguem reunir. O mundo 
quer conhecer o Brasil, mas 
para isso, o próprio brasileiro 
precisa se enxergar a potência 
que seu país detém.

As altas temperaturas que 
assolam grande parte do Bra-
sil, sobretudo a região Sudeste, 
não são apenas um incômodo 
— representam um risco real 
à saúde. Com recordes sucessi-
vos de calor e sensação térmica 
beirando o insuportável, o mí-
nimo que se espera de institui-
ções públicas e privadas é que 
fl exibilizem suas regras para 
garantir o bem-estar de seus co-
laboradores.

O argumento é simples: se 
as condições climáticas são ex-
tremas, as condições de traba-
lho também precisam se adap-
tar. Permitir intervalos mais 
frequentes para hidratação, fl e-
xibilizar o código de vestimenta 
para peças mais leves e oferecer 
horários alternativos, evitando 
os períodos mais quentes do 
dia, são medidas básicas, mas 
ainda negligenciadas por mui-
tas empresas.

Além disso, é inaceitável 
que, em pleno século XXI, 

ainda existam locais de traba-
lho sem ar-condicionado ou 
ventilação adequada. Ambien-
tes fechados e superlotados se 
tornam verdadeiras estufas, ele-
vando os riscos de desidratação, 
queda de pressão e mal-estar. 

O fornecimento de água 
potável, áreas de descanso cli-
matizadas e proteção contra o 
sol para trabalhadores expostos 
ao ar livre deveriam ser obriga-
ções inegociáveis.

A produtividade, ao con-
trário do que alguns gestores 
acreditam, não se sustenta com 
regras rígidas e ambientes hos-
tis. Pelo contrário: um funcio-
nário que se sente respeitado e 
cuidado tem mais disposição e 
rendimento. 

O calor extremo não pode 
ser tratado como um detalhe 
irrelevante, mas como um fator 
que exige mudanças urgentes 
no ambiente de trabalho. Bem 
como as adpatações não são lu-
xos, mas necessidades.

                               Patrick Bertholdo (Diretor Geral)
                                patrickbertholdo@correiodamanha.net.br 
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  BARBAGLIO NO TSE - O 
Ministro do Tribunal Superior 
Eleitoral, André Mendonça, 
colocou em pauta nesta quinta-
-feira (10), às 10h, a votação do 
processo referente à candidatu-
ra do prefeito de Três Rios, Joa-
cir Barbaglio (Republicanos). 
A votação será levada ao ple-
nário após o ministro conce-
der efeito suspensivo, no dia 18 
de dezembro, para que Joa pu-
desse ser diplomado. A denún-
cia contra o prefeito foi reali-
zada pelo Ministério Público 
Eleitoral (MPE) devido a uma 
série de processos e irregulari-
dades apontadas pelo Tribunal 
de Contas do Estado do Rio 
de Janeiro (TCE-RJ), referen-
tes ao período em que Joa pre-
sidiu a Câmara Municipal de 
Três Rios.

  PIMENTA GOSTOU DOS 
JORNALISTAS - De volta à 
Câmara, o deputado Paulo Pi-
menta (PT-RS), parece ter gos-
tado do trato com jornalistas 
que teve como secretário de Co-
municação da Presidência. Na 
tarde desta quarta-feira (19), Pi-
menta visitou o Comitê de Im-
prensa para conversar com os re-
pórteres credenciados.

  ANGRA SEM ÁGUA - O 
prefeito de Angra dos Reis, 
Cláudio Ferreti, anunciou que 
o abastecimento de água será 
feito de forma intermitente em 
nada menos do que 16 bair-
ros. A medida, classificada por 
ele, como emergencial, come-
çou a valer nesta quarta-feira 
(19), com o Carnaval batendo 
às portas do município, um dos 
principais pontos turísticos da 
Costa Verde. Há muito tempo, 
os visitantes sofrem com falta 
de água, sempre que escolhem a 
cidade para passar feriado. Fer-
reti, braço direito do ex-prefei-
to Fernando Jordão há anos, 
não conseguiu pensar em nada 
para solucionar um problema 
tão grave. Agora, culpa o baixo 
volume de chuva e as altas tem-
peraturas.

  PÁTIO DE MANOBRAS - 
O prefeito e Barra Mansa, Luiz 
Furlani, do PL, marcou uma reu-
nião para sexta-feira, dia 21, com 
representantes do Dnit (Departa-
mento Nacional de Infraestrutu-
ra de Transportes) e da VLI, que 
opera o trecho ferroviário da re-
gião. Em pauta: as obras do tão 
sonhado pátio de manobras. Não 
há dúvida de que Furlani tem 
boas novidades sobre a constru-
ção. Ele teve reunião nesta quar-
ta-feira, dia 19, com o Ministro 
do Transporte em exercício Geor-
ge Santoro, para discutir sobre a 
ampliação da Via Dutra e a mo-
bilidade urbana do município. 
“Todas as demandas que levamos 
ao Ministério do Transporte fo-
ram acatadas pela equipe técnica 
diante da sua viabilidade. Agora é 
seguir trabalhando acompanhan-
do de perto”, adiantou.

  PROJETOS AMBIENTAIS 
DE PREVENÇÃO - O dire-
tor de Recuperação Ambiental 
do Inea, Raul Fanzeres, subiu a 
Serra das Araras, nesta quarta 
(19), rumo a Barra Mansa (RJ). 
Teve um encontro com o secre-
tário municipal de Meio Am-
biente, para discutir a amplia-
ção de projetos ambientais para 
toda a região. Um deles, claro, 
o “Limpa Rio Máquinas”. Só 
para se ter uma ideia, no mu-
nicípio, o programa benefi-
ciou áreas próximas ao Fórum 
Municipal, uma das mais mo-
vimentadas da cidade. Outro 
tema foi o projeto da barragem 
do Rio Barra Mansa, que leva o 
mesmo nome do município. A 
intenção é controlar as cheias e 
minimizar os impactos das en-
chentes que afetam, há déca-
das, famílias que moram nos 
bairros cortados pelo rio.

PINGA-FOGO
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Nova diretoria da OAB-RJ tomou posse na última terça-feira, no Theatro Municipal

Posse da 

nova diretoria 

da OAB-RJ

O � eatro Municipal foi palco de uma 
grande festa da advocacia do Rio de Janeiro, na 
noite da última terça-feira (18). A nova dire-
toria da OAB-RJ, eleita para o triênio 2025-
2027 tomou posse, diante de milhares de con-
vidados, entre eles autoridades da política e do 
poder judiciário. Emocionada durante o dis-
curso de posse, a presidente Ana Tereza Basilio 
é a primeira mulher a presidir a entidade em 
94 anos de história. Ela defendeu uma OAB-
-RJ apartidária e a favor da democracia.

“Não sou apenas eu, a advogada Ana, que 
assumo esse posto histórico. Ao meu lado está 
outra mulher, a Sylvia Drummond, como vice-
-presidente da nossa Seccional. Na Caarj, nossa 
Caixa de Assistência, mais uma dupla feminina, 
com Paula Vergueiro na presidência e Monica 
Alexandre na vice. Mulheres no poder, fi nal-
mente! Que assim seja em várias instituições, 
nos tribunais e, porque não, no Conselho Fede-
ral da OAB. Uma OAB verdadeiramente forte 
é uma OAB plural e representativa”.

“Quero reafi rmar nosso compromisso com 
uma OABRJ independente e atuante. A Ordem 
não se submete a partidos políticos. A Ordem é 
apartidária, a ordem não é nem direita nem es-
querda. O partido da OABRJ é a democracia. 
Nós vamos lutar pela democracia, pelos direitos 
fundamentais e principalmente pelas melhores 
condições de advogar para os nossos colegas”.

Basilio também comentou a reestruturação 
administrativa que tem liderado desde que foi 
eleita para o cargo. “A OAB-RJ é a nossa casa 
e precisa ser cada vez mais efi ciente, moderna e 
alinhada com as necessidades reais da advoca-
cia. Desde o primeiro dia de gestão, trabalho 
para honrar os compromissos assumidos duran-
te a campanha com nossos colegas. Iniciamos 
uma profunda e dolorosa reestruturação admi-
nistrativa, modernizando processos internos, 
aprimorando a transparência, implementando 
medidas que garantam maior efi ciência na ges-
tão de recursos da Ordem. Mudanças estrutu-
rais exigem desta diretoria coragem, determina-
ção e responsabilidade”.

Presidente que antecedeu Ana Tereza à fren-
te da OAB-RJ, Luciano Bandeira também foi 
muito aplaudido pelo público. “Ana Tereza é a 
primeira mulher em mais de 90 anos de OABRJ 
a sentar na cadeira da presidência. É um desafi o 
de todos os dias, que mostra que as advogadas, 
que as mulheres brasileiras podem estar onde elas 
desejam, por seus méritos próprios, pelo seu tra-
balho. Essa gestão representa esse sentimento de 
transformação da sociedade brasileira”, discursou.

Empossados
Além de Basilio, foram empossadas a vi-

ce-presidente Sylvia Drummond, o secretá-
rio-geral Rafael Borges, o secretário-adjunto 
Sérgio Antunes e o tesoureiro Fábio Nogueira. 
A posse também contemplou os representan-
tes da Seccional junto ao Conselho Federal da 
OAB e a diretoria da Caixa de Assistência da 
Advocacia, a Caarj, além dos presidentes das 
64 subseções espalhadas por todo o estado.

Autoridades presentes
Entre as autoridades presentes, estiveram 

Desembargador federal Guilherme Calmon, 
presidente do Tribunal Regional Federal da 
2ª Região; desembargador André Emílio Ri-
beiro, representando o Tribunal de Justiça do 
Estado do Rio de Janeiro; ministro Alexandre 
Agra Belmonte, representando o Tribunal Su-
perior do Trabalho; Nicola Miccione, secretá-
rio-chefe da Casa Civil do Governo do Estado 
do Rio de Janeiro; e Carlo Caiado, presidente 
da Câmara de Vereadores do Rio.

Acompanharam a solenidade, ainda, os ex-
-presidentes e membros honorários vitalícios 
da Seccional Sergio Zveiter e Octavio Gomes; 
o corregedor-geral da Justiça Estadual, Cláudio 
Brandão de Oliveira; o defensor público-geral 
do Estado do Rio de Janeiro, Paulo Vinícius 
Cozzolino Abrahão; o presidente do Tribunal 
de Contas do Estado do Rio de Janeiro, Márcio 
Henrique Cruz Pacheco; o procurador-chefe 
do Ministério Público do Trabalho, Fábio Gou-
lart; o procurador-geral do Estado do Rio de 
Janeiro, Renan Miguel Saad; o desembargador, 
desembargador Ricardo Couto de Castro; e o 
desembargador José Luis Campos Xavier, re-
presentando o Tribunal Regional do Trabalho 
da 1ª Região (TRT1).

Compareceram, ainda, o presidente da Fir-
jan, Luiz Césio Caetano; o presidente da Asso-
ciação Brasileira de Advogados, Esdras Dantas; 
o coordenador nacional das caixas de assistên-
cia da advocacia (Concad), Rodrigo Nobrega 
Farias; a presidente da Seccional do Espírito 
Santo, Érica Santos; a secretária de Assistência 
Social do Município do Rio de Janeiro, deputa-
da Martha Rocha; além de inúmeros magistra-
dos, parlamentares, dirigentes do Sistema OAB 
e outras autoridades.

Rafael Borges, secretário-

geral da OAB-RJ, e a 

nova vice-presidente 

Sylvia Drummond

Os cumprimentos da secretária municipal 
de Assistência Social, Martha Rocha, à 
Ana Tereza

Paulo Parente, presidente da Comissão de Sociedade 

de Advogados da OAB-RJ, o ex-presidente da Seccio-

nal Sérgio Zveiter e Marcos Luiz Souza, procurador-

-geral da OAB-RJ

O advogado 
Eurico Teles, 
ex-conselheiro 
federal da OAB-RJ

Alexandre Bel-
monte, ministro 
do Superior Tribu-
nal do Trabalho

Marcus Vinicius 
Furtado Coêlho, que 
representou o Conse-
lho Federal da OAB

Paulo Vinicius 
Cozzolino Abrahão, 
defensor público-
geral do RJ

A nova presidente a Ordem, Ana Tereza, com 
o secretário da Casa Civil, Nicola Miccione 
e a esposa, Tatiana Binato

Ana Tereza e Luciano 
Bandeira, ex-presidente 
da OAB-RJ

Emoção durante o discurso da presidente Ana Tereza 
Basílio. A primeira mulher a presidir a entidade em 94 
anos de história

Ana Tereza defendeu uma 
OAB-RJ apartidária e 
democrática

Presidente e vice da OAB-RJ, 
Ana Tereza e Sylvia Drummond, 
com o des. Willian Douglas

Luciano Bandeira, ex-
presidente da OAB-RJ

André Emílio Ribeiro, 
desembargador 
que representou o 
presidente do TJRJ

A presidente Ana Tereza Basílio, 
ladeada pelo des. Guilherme Calmon 
(e), presidente do TRF2; e o presidente 
do TCE-RJ, Marcio Pacheco (d)

O tesoureiro da OAB-RJ, Fá-
bio Nogueira, e o secretário-
-adjunto Sérgio Antunes
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Denúncia contra Bolsonaro 
movimenta o Congresso
Oposição criticou a peça. Governo a considerou robusta

Por Gabriela Gallo

A denúncia do 
procurador-geral da 
República (PGR), 
Paulo Gonet, con-
tra o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) 
e outras 33 pessoas, 
protocolada na noi-
te desta terça-feira 
(18), gerou uma sé-
rie de repercussões. 
Eles foram indicia-
dos por tentativa de 
golpe de Estado, or-
ganização criminosa 
e “uma série de atos 
dolosos ordenados à 
abolição do Estado 
Democrático de Di-
reito e à deposição 
do governo legitima-
mente eleito”, confor-
me escreveu Gonet 
na sua denúncia, de 
272 páginas. O caso 
agora será analisado 
pela Primeira Turma 
do Supremo Tribunal 
Federal (STF), que 
avaliará se há mate-
rial suficiente da ma-
terialidade e autoria 
dos crimes.

A expectativa é 
que o caso seja jul-
gado no plenário da 
Corte e o ministro 
relator siga sendo o 
ministro Alexandre 
de Moraes. Nesta 
quarta-feira (19), o 
Supremo intimou Jair 
Bolsonaro a apresentar sua 
defesa técnica em até 15 dias.

A denúncia repercutiu 
em todos os poderes. No 
Executivo, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), 
que já foi preso por acusa-
ções de corrupção mas de-
pois teve suas condenações 
derrubadas e conseguiu 
concorrer à terceira gestão, 
evitou comentar aberta-
mente sobre o caso. Durante 
um evento com o primeiro-
-ministro de Portugal, Luís 
Montenegro, no Palácio do 
Planalto, Lula disse que não 
comentará “um processo que 
está na Justiça”.

“Nesse país todas as pes-
soas têm direito à presunção 
de inocência. Se eles prova-
rem que não tentaram dar 
um golpe e se eles provarem 
que não tentaram matar o 
presidente, o vice-presidente 
e o presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral [TSE], 
eles ficarão livres e serão ci-
dadãos que poderão transi-
tar o Brasil inteiro”, afirmou. 
De acordo com as investiga-
ções da Polícia Federal (PF), 
dentro da trama da tentativa 
de golpe constava um plano 
para assassinar Lula, seu vice 
Geraldo Alckmin (PSB) e o 
então presidente do TSE, o 
ministro do Supremo Ale-
xandre de Moraes.

“[Mas] se na hora que o 
juiz for julgar, chegar à con-
clusão que eles são culpados, 
eles terão que pagar pelo 
erro que cometeram. Portan-
to, é apenas o indiciamento, 
o processo vai agora para a 
Suprema Corte e eles terão 
todo o direito de se defen-
derem. Não posso comentar 
mais nada do que isso”, fina-
lizou o presidente.

Delação
Já no poder Legislativo, 

parlamentares da oposição 
realizaram, na tarde desta 
quarta-feira (19), uma entre-
vista coletiva no Congresso 
Nacional sobre o processo 
contra Bolsonaro. Um dos 
principais argumentos usa-
dos por aliados do ex-pre-
sidente contra a denúncia é 
o fato de grande parte das 
acusações serem baseadas 
nas delações premiadas do 
ex-ajudante de ordens de 
Bolsonaro, o tenente-coro-
nel Mauro Cid.

O novo líder da Oposi-
ção na Câmara dos Deputa-
dos, deputado Zucco (PL-
-RS), classificou a denúncia 
de Gonet como uma “peça 
de ficção”.

“É uma denúncia enco-
mendada para gerar um re-
sultado que todos já conhe-
cem. Denúncia essa baseada 
em delações e presunções. 
Ao longo do processo, o de-
lator foi alterando e omitin-
do fatos, situação mais do 
que suficiente para anular as 
delações”, destacou Zucco.

Na mesma linha, a líder 
da minoria na Câmara, de-
putada Caroline De Toni 
(PL-SC), criticou a PGR ter 
usado como prova a delação 
de Mauro Cid, alegando que 
não há provas suficientes 
para sustentar a denúncia. 
“É uma prova frágil. Essa 
prova não vale, é uma nar-
rativa construída que tem 
endereço certo para tentar 
intimidar o ex-presidente 
Bolsonaro e a direita desse 
país”, acusou De Toni.

Moraes
O líder da oposição no 

Senado, senador Rogério 
Marinho (PL-RN) ainda cri-

ticou as chances do relator 
do caso ser o ministro Ale-
xandre de Moraes, já que o 
magistrado foi um dos alvos 
do plano e se coloca como 
“vítima do caso”. Ou seja, se-
ria parte do processo. Dessa 
forma, o senador reforçou 
que não há a plena certeza de 
que o caso será julgado com 
plena imparcialidade.

“Como que nós podemos 
acreditar na isenção [impar-
cialidade] de um ministro 
que preside esse inquérito e é 
o mesmo ministro que se co-
loca como inimigo e adver-
sário do principal acusado? 
E se coloca como a vítima de 
uma eventual trama. Cadê a 
imparcialidade da Justiça?”, 
questionou Marinho.

Em dezembro de 2024, a 
defesa de Bolsonaro encami-
nhou ao Supremo um recur-
so solicitando a retirada do 
ministro Alexandre de Mo-
raes da relatoria do inquérito 
da Polícia Federal (PF) que 
trata da tentativa de golpe de 
Estado em 2022. No recurso, 
que solicitava a troca de rela-
tor do caso, os advogados do 
ex-presidente argumentam 
que, o ministro da Suprema 
Corte teria virado parte in-
teressada no caso após ter 
acolhido medidas cautelares 
logo no início da investiga-
ção – o que, segundo a defesa 
de Bolsonaro, configuraria a 
situação de “impedimento”. 
Porém, o recurso foi negado 
pelos ministros em votação 
no plenário virtual da Corte.

Ao final da coletiva, os 
parlamentares convocaram 
a população e interessados 
para participarem do ato 
bolsonarista contra o pre-
sidente Lula, marcado para 
o dia 16 de março, em Co-
pacabana (RJ). Outro tema 

destacado pelos parlamenta-
res sobre o caso é o projeto 
de lei que concede anistia 
aos presos e réus envolvidos 
nos atos antidemocráticos 
contra a sede dos três pode-
res em 8 de janeiro de 2023.

Governistas
Horas depois da coletiva 

de parlamentares da oposi-
ção, no mesmo dia, parla-
mentares da base governista 
realizaram outra coletiva 
sobre o caso, desta vez favo-
rável à denúncia da PGR e 
contra a anistia.

Na coletiva, a líder da 
bancada do Psol na Câma-
ra, deputada Talíria Petrone 
(RJ), classificou que, com a 
denúncia de tentativa de gol-
pe, “a agenda da anistia passa 
a ser inaceitável”.

“Alguns dizem: ‘Mas 
nada aconteceu”. Foi uma 
tentativa, que está instalada 
no artigo 195 do Código 
Penal, o crime é de tentativa, 
porque depois que a tentati-
va de golpe se efetiva, não há 
o que fazer porque o golpe 
está dado. Portanto, tenta-
tiva de golpe é crime. Cada 
um, inclusive Jair Bolsonaro, 
precisa ser responsabiliza-
do”, destacou Petrone.

A deputada Jandira 
Feghali (PCdoB-RJ) ainda 
reiterou que “consciência 
democrática se fortalece res-
gatando memória”, não per-
doando crimes.

“A denúncia é muito ro-
busta”, considerou o líder 
do PT na Câmara, Lin-
dbergh Farias (RJ). “A im-
pressão que dá, ao ouvir os 
argumentos da oposição, é 
de que eles não leram o do-
cumento. Seus argumentos 
são frágeis e não terão chan-
ce de prevalecer”.

Lula Marques/Agência Brasil

 Oposição considerou denúncia frágil e sem provas
Lula Marques/Agência Brasil

 Para governo, enfraquecida a tese da anistia
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Segundo Gonet, uma “trama 
conspiratória armada”

Cid conecta arquitetura 
do golpe ao 8/01

Manifestantes Jantar

“Doideira”

Trama

Jurista e padre

Documentos

Portanto, depois que o 

pau quebrou na Asa Nor-

te de Brasília no primeiro 

ensaio do que houve no 8 

de janeiro, três manifes-

tantes, com medo de ser 

presos, jantaram com Bol-

sonaro no Alvorada, que é 

um aparelho de Estado. 

E pelo menos um deles 

voltou para seu hotel em 

um automóvel oficial do 
governo. Diz ainda Mauro 

Cid nesse trecho que eles, 

integrantes do canal Hi-

pócritas, entendiam que 

os “CACs” (sigla para Ca-

çadores, Atiradores e Co-

lecionadores de Armas) 

“apoiariam o ex-presiden-

te em uma tomada de de-

cisão, como uma tropa ci-

vil em caso de um golpe”. 

Se tal conversa houve, fica 
absolutamente cristalino 

o que Bolsonaro cogitava. 

Há um detalhe impor-

tante nas 852 páginas do 

documento que contém 

a delação do ex-ajudante 

de Ordens do ex-presi-

dente Jair Bolsonaro, o te-

nente-coronel Mauro Cid. 

O trecho ajuda a demolir 

o argumento que vem 

sendo usado por aliados 

de Bolsonaro de que as in-

vestigações não aponta-

riam uma conexão entre a 

arquitetura do golpe e as 

invasões e depredações 

dos prédios da República 

no 8 de janeiro de 2023. 

Ele na verdade se refere 

ao dia 12 de dezembro de 

2022, data da diplomação 

de Luiz Inácio Lula da Sil-

va como presidente elei-

to no Tribunal Superior 

Eleitoral (TSE). Nesse dia, 

houve uma primeira ten-

tativa de rebelião violenta. 

Tentou-se invadir a sede 

da Polícia Federal, auto-

móveis e outros veículos 

foram incendiados. 

Pois Cid afirma que Bol-
sonaro abrigou no Palácio 

da Alvorada três manifes-

tantes, para que não fos-

sem presos. Esse detalhe 

agride a ideia de um ato 

espontâneo, à revelia. E 

mostra o aparelho de Es-

tado usado para esconder 

pessoas que poderiam ter 

cometido crime. 

Segundo Cid, Bolsonaro 

estaria preocupado que 

os humoristas Bismark 

Fugazza e Paulo Souza e 

o blogueiro Oswaldo Eus-

táquio acabassem presos 

na quebradeira. Os três 

jantaram no Alvorada. E 

um carro da Presidência 

transportou Eustáquio do 

Alvorada até seu hotel. 

Mauro Cid divide os con-

selheiros de Bolsonaro 

em três grupos. Um mais 

legalista. Outro mediano, 

e finalmente o mais radi-
cal. O grupo mais mode-

rado, do qual faria parte o 

e o comandante do Exér-

cito, Freire Gomes, temia 

que Bolsonaro assinasse 

uma “doideira”.

São detalhes que vão 

construindo a trama. Para 

tentar reduzir a denúncia, 

a oposição vem afirman-

do que ela se baseia uni-

camente na delação de 

Mauro Cid, sem maiores 

provas. Não é bem assim. 

Nem tudo nas 852 pági-

nas são relatos de Cid. Ali, 

há vários documentos. 

Diz Mauro Cid que o as-

sessor internacional, Fe-

lipe Martins, levou a Bol-

sonaro um jurista e um 

padre para a discussão 

da tal minuta do golpe. 

As investigações depois 

identificaram que o jurista 
seria Amauri Feres Saad e 

o padre José Eduardo de 

Oliveira. 

Nas 272 páginas da sua 

denúncia, Gonet cita di-

versos documentos ob-

tidos após a delação de 

Cid. São conversas de 

whatsapp, as “minutas do 

golpe”, etc. Há toda uma 

construção descrita para 

a criação de ambiente po-

lítico que justificasse uma 
intervenção militar. 

Joedson Alves/Agência Brasil

 Fabio Rodrigues-Pozzebom/Agênci

 Violência visava ambiente para intervenção

 No dia da diplomação de Lula, primeiros atos violentos

POR RUDOLFO LAGO
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Para além do golpe, o que 
há na delação de Mauro Cid

Por Karoline cavalcante

O procurador-geral da Re-
pública, Paulo Gonet, resolveu 
fatiar os casos que pesam contra 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
em mais de uma denúncia, para 
não misturar os temas. Além da 
acusação de ter comandado um 
grupo que tramou um golpe de 
Estado, Bolsonaro também está 
implicado por supostamente 
ter falsificado certificado de va-
cina contra a covid-19 e por ter 
vendido joias e outros bens que 
recebeu de outros países como 
chefe de Estado.

Os detalhes sobre a acusa-
ção do golpe, estão detalhados 
na denúncia de Gonet. Mas a 
delação feita pelo ex-ajudan-
te de Ordens de Bolsonaro, o 
tenente-coronel Mauro Cid, 
detalha também as outras duas 
acusações. O sigilo da delação 
de Mauro Cid foi levantado 
nesta quarta-feira (19) pelo 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) Alexandre de 
Moraes. O Correio da Manhã 
debruçou-se sobre as 582 pági-
nas do documento que contém 
a delação de Mauro Cid. E traz 
os detalhes sobre o que ele falou 
sobre os demais casos.

Vacina
Na colaboração, Cid deta-

lhou que, inicialmente, havia 
solicitado um cartão de vacina-
ção falsificado para sua própria 
família. Contudo, ao tomar co-
nhecimento do plano, o então 
presidente Jair Bolsonaro or-
denou que cartões falsificados 
também fossem feitos para ele e 
para sua filha, Laura Bolsonaro. 
A inserção dos dados no siste-
ma Conecte SUS, plataforma 
oficial do Ministério da Saúde, 
foi realizada com a ajuda de ter-
ceiros, como o capitão reforma-

do Ailton Barros. O depoente 
afirmou que, após a finalização 
do processo, imprimiu e entre-
gou pessoalmente os cartões a 
Bolsonaro.

Cid explicou que o objetivo 
era obter os cartões falsos para 
“uma necessidade qualquer”. En-
tre as justificativas apresentadas 
estava a exigência do certifica-
do para viagens internacionais, 
quando a vacinação era neces-
sária para a entrada em outros 
países, mas sem que, de fato, 
tivessem se vacinado. Após ser 
derrotado por Luiz Inácio Lula 
da Silva em 2022, Bolsonaro 
viajou para os Estados Unidos, 
onde passou três meses.

Posteriormente, o coronel 
do Exército, Marcelo Câmara, 
ex-assessor de Bolsonaro, to-
mou conhecimento da situa-
ção, rasgou os certificados e 
orientou Cid a desfazer os re-
gistros, o que foi feito.

Joias
Em outro trecho de sua 

delação à Polícia Federal (PF), 

Mauro Cid informou que Bol-
sonaro recebeu US$ 86 mil em 
dinheiro vivo (cerca de R$ 500 
mil na cotação atual) pela ven-
da de presentes recebidos de 
autoridades estrangeiras. O pa-
gamento ocorreu de forma par-
celada entre 2022 e 2023, e os 
itens negociados incluíam joias 
e relógios de luxo que faziam 
parte do acervo presidencial.

Cid detalhou que os pre-
sentes recebidos por Bolsonaro 
durante suas viagens oficiais 
eram primeiramente encami-
nhados à Ajudância de Ordens 
e, depois, ao Gabinete Adjunto 
de Documentação Histórica 
(GADH), órgão responsável 
pela destinação dos itens. O 
GADH decidia se os objetos 
seriam incorporados ao acervo 
público ou considerados como 
parte do acervo pessoal do ex-
-presidente. No caso das joias e 
relógios, o GADH determinou 
que esses itens seriam de pro-
priedade privada de Bolsonaro.

Entre os itens vendidos es-
tava um “kit de joias de ouro 

branco”, presenteado pela Ará-
bia Saudita em 2019. A venda 
gerou US$ 18 mil (R$ 102 
mil), quantia que foi entre-
gue diretamente a Bolsonaro 
“de forma a evitar que circu-
lasse no sistema bancário”. 
O restante do valor, US$ 68 
mil (R$ 388 mil), foi obtido 
com a venda de dois relógios 
de luxo, um da marca Rolex e 
outro Patek Philippe. Cid re-
velou que esses relógios foram 
negociados com uma loja na 
Filadélfia, nos Estados Unidos, 
e que o pagamento foi feito de 
forma fracionada, por meio de 
seu pai, o general Mauro César 
Lourena Cid.

As negociações ocorreram, 
inclusive, durante compromis-
sos oficiais. Um exemplo disso 
foi quando Bolsonaro parti-
cipou da abertura da Assem-
bleia-Geral da Organização 
das Nações Unidas (ONU) 
em setembro de 2022, em 
Nova Iorque, ocasião em que 
Lourena Cid entregou U$ 30 
mil (R$ 171 mil). 

Tenente-coronel falou também dos casos das joias e da vacina
Lula Marques/Agência Brasil

 Documento da delação de Cid tem mais de 500 páginas

Por Gabriela Gallo

Como já era previsto, nesta 
quarta-feira (19), 14 das 16 co-
missão permanentes do Senado 
Federal elegeram seus presi-
dentes e vice-presidentes. Sem 
grandes surpresas, os nomes 
confirmados foram definidos 
por consenso entre as lideran-
ças partidárias, respeitando o 
critério da proporcionalidade, 
ou seja, será considerado o ta-
manho de partidos e blocos. 
As comissões que ainda faltam 
definirem seus comandos são 
a Comissão de Comunicação 
e Direito Digital (CCDD) e a 
Comissão da Defesa da Demo-
cracia (CDD).

Seguindo as previsões, o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
presidirá a Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) no biê-
nio 2025-2026. Ainda não foi 
definido o vice-presidente. A 
CCJ é a comissão mais impor-
tante da Casa, já que ela analisa 
todos os projetos da Casa e vota 
a constitucionalidade deles. Ao 
assumir, o senador já designou o 
senador Eduardo Braga (MDB-
-AM) para a relatoria do segun-
do projeto de lei complemen-
tar que regulamenta a reforma 
tributária (PLP 108/2024). 
Braga foi o relator no Senado 
tanto da Proposta de Emenda 
Constitucional (PEC) quanto 
do primeiro PLP (68/2024) 
que regulamenta a medida.

Já a Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE) ficará sob 
o comando do senador Renan 

Calheiros (MDB-AL) nos 
próximos dois anos. Ao tomar 
posse como presidente, ele des-
tacou que priorizará a votação 
de matérias que promovam o 
controle dos gastos públicos. 
Dentre eles, controle dos sub-
sídios concedidos pela União 
à iniciativa privada e análise de 
supersalários. “Esta comissão 
tem uma oportunidade de con-
tribuir com aquilo que o gover-
no muitas vezes não teve con-
dições de encaminhar. Nunca 
se fez no Brasil uma racionali-
zação do gasto público. Acho 
que hoje, mais do que nunca, 
precisamos fazê-la”, destacou 
Calheiros.

 Após dois mandatos como 
vice-presidente da Frente Par-
lamentar da Agropecuária 
(FPA), o senador Zequinha 
Marinho (Podemos-PA) assu-
miu a presidência da Comis-
são da Agricultura e Reforma 
Agrária. “Vamos mostrar para 
todos que, muito além de ser 
um dos maiores exportado-
res de alimentos do mundo, o 
Brasil tem uma produção que 
segue em bases sustentáveis e 
que tem muito a colaborar com 
o compromisso de conter os 
avanços do clima”, defendeu o 
parlamentar.

A Comissão de Assuntos 
Sociais será presidida pelo se-

nador Marcelo Castro (MDB-
-PI); a de Relações Exteriores e 
Defesa Nacional por Nelsinho 
Trad (MS); a de Desenvolvi-
mento Regional pela senado-
ra Professora Dorinha Seabra 
(União-TO); a de Ciência e 
Tecnologia pelo senador Flávio 
Arns (PSB-PR); e a de Trans-
parência, Governança, Fiscali-
zação e Controle e Defesa do 
Consumidor pelo senador Dr. 
Hiran (PP-RR).

Oposição
No próximo biênio, os 

parlamentares da oposição 
também passarão a comandar 
comissões. Anteriormente, 
a oposição não fez parte da 
chapa vencedora na gestão 
anterior de Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG) – na época Pache-
co disputou contra o senador 
Rogério Marinho (PL-RN), 
que foi derrotado.

Os senadores do PL, Flá-
vio Bolsonaro (RJ) e Marcos 
Rogério (RO) assumirão, res-
pectivamente, as comissões 
de Segurança Pública e de In-
fraestrutura. Inicialmente esta-
va previsto que o PL também 
assumiria a Comissão de Es-
porte, porém, quem assumiu a 
posição foi a senadora e ex-me-
dalhista olímpica Leila Barros 
(PDT-DF).

A ex-ministra da Mulher, da 
Família e dos Direitos Huma-
nos, senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), assume o 
comando da Comissão de Di-
reitos Humanos. 

comissões do Senado Federal 
elegem seus novos presidentes

Jefferson Rudy/Agência Senado

 Otto Alencar é o novo presidente da CCJ

CORREIO BASTIDORES

PL acerta o passo na disputa 
por comissões na Câmara

Denúncia e eleições: 
o jogo duplo da direita

Teste de rua Cálculo

Aposta

Valdemar

Justificativa

Briga no RJ

Dono da maior bancada 

na Câmara, o PL aceitará 

ficar com a presidência da 
Comissão de Constituição 

e Justiça caso o presiden-

te da Casa, Hugo Motta 

(Repub-PB), diga que ela 
está prometida ao MDB. 
Neste caso, o partido op-

taria pela de Fiscalização 
e Controle — que pode 
convocar ministros do 

governo a qualquer mo-

mento — e a de Relações 

Exteriores, que iria para 
Eduardo Bolsonaro (SP).

O partido de Bolsona-

ro tem direito a indicar 

seis presidentes, além da 
prioridade de escolher as 
duas primeiras comissões 
que comandará. A federa-

ção liderada pelo PT tem o 
direito à terceira escolha, 
e também quer a de Fis-

calização.

A direita vai manter o dis-

curso de que a denúncia 
da Procuradoria-Geral da 

República contra Jair Bol-
sonaro é uma narrativa 

fantasiosa, sem provas, 
uma perseguição política.

Mas sabe que vai ser 
complicado ficar amarra-

da ao ex-presidente, que 
tem grandes possibilida-

des de ser condenado e 

preso. Não quer desperdi-
çar o desgaste do gover-

no Lula, o que amplia as 

chances de candidatos de 
oposição para a disputa 
presidencial de 2026.

A ordem é demonstrar 
solidariedade ao ex-pre-

sidente e insistir no tema 

da anistia — até para não 
criar desgastes com ele e 

com seus eleitores. Mas, 
ao mesmo tempo, vai 
tratar de acelerar a cons-

trução de alternativas. O 
nome mais óbvio é o do 

governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas.

Marcados para o dia 16, 
os atos por anistia e con-

tra Lula passaram a ser 
encarados como um tes-

te, principalmente em 
relação à popularidade 
de Bolsonaro. Um baixo 
comparecimento de pú-

blico indicaria que os ven-

tos são mesmo desfavorá-

veis ao ex-presidente.

Há também a certeza de 
que o Carnaval será palco 
de muitas manifestações 

contra Bolsonaro e de 
que a denúncia deverá ser 
aceita antes do dia 16. A 
conta é simples: a ação da 
PGR atiça os radicais, mas 

tende a afastar os mode-

rados, que são decisivos 
numa eleição majoritária.

O deputado Tarcísio Mot-

ta (Psol), candidato derro-

tado na disputa pela pre-

feitura do Rio, não afasta 

a possibilidade de o pre-

feito Eduardo Paes (PSD) 
ter jogado pra perder ao 
propor a criaçao da Força 
Municipal de Segurança, 
uma versão armada da 

Guarda Municipal.

Os petistas também estão 
de olho na de Educação, 
em 2024 comandanda 

por Nikolas Ferreira (MG). 
Se ficar sem ela, o PL vai 
insistir em ficar com a de 
Saúde. O presidente da 
legenda, Valdemar Costa 

Neto, quer muito coman-

dandar o grupo, alega ser 
pedido de prefeitos.

Para ele, a proposta enca-

minhada à Câmara do Rio 
tem tantos artigos incons-

titucionais — detalhados 
ontem pela coluna — que 
o prefeito deve ter optado 
para fazer um jogo para 
a  plateia: caso seja der-
rotado, poderá alegar que 
tentou ajudar na seguran-

ça, mas foi impedido. 

Parte da bancada flumi-
nense quer que o PL rei-
vindique a Comissão de 
Minas e Energia — o esta-

do é o maior produtor de 
petróleo do país. Entre os 
líderes na Câmara, cinco 
são do Rio, inclusive os do 

PT, Psol e do partido de 
Bolsonaro. O problema é 
que eles brigam muito.

Lula Marques/ Agência Brasil

Lula Marques/ Agência Brasil

Espelho meu: Motta ajudará a definir presidências

Paulo Gonet, autor da denúncia contra Bolsonaro

POR FERNANDO MOLICA
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‘Novo’ BC continua a 
defender PEC de autonomia

CNPE autoriza licitação de 
quatro blocos do pré-sal

CORREIO ECONÔMICO

Partilha Descoberta

Aliança 

‘Panos quentes’

Grupo de trabalho

Interrogação

À revelia do fato de o co-
mando da autoridade 
monetária estar nas mãos 
de um indicado do man-
datário petista, o Banco 
Central (BC), no momen-
to, negocia com áreas 
do governo, a aprovação 
do texto da Proposta de 
Emenda à Constituição 
que concede autonomia 
financeira, administrativa 
e orçamentária à autar-

quia (PEC 65). 
A surpresa decorre do 

fato de que, até a mudança 
de composição do Copom, 
a diretoria do colegiado era 
favorável à Proposta e que 
tal posição se manteve, a 
despeito da nova forma-
ção. De concreto, o pre-
sidente da CCJ, senador 
Otto Alencar (PSD-BA) vai 
conversar com o chefe do 
BC, Gabriel Galípolo.

O Conselho Nacional 
de Política Energética 
(CNPE) anunciou, nessa 
terça-feira (18), que mais 
quatro blocos do pré-sal 
serão licitados em regi-
me de partilha de produ-
ção no sistema de Oferta 
Permanente da Agência 
Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombus-
tíveis (ANP). Eles estão 
localizados na Bacia de 
Campos, entre Espírito 
Santo e Rio de Janeiro. 

A expectativa é que 
o certamente implique 
arrecadação de mais de 
R$ 522 bilhões durante 
a vida útil dos projetos. 
Quase R$ 1 bilhão em 
bônus de assinatura de-
vem entrar neste ano. 
Também são esperados 
R$ 511 bilhões em inves-
timentos.  Na avaliação 
do Ministério de Minas e 
Energia, o próximo leilão, 
previsto para junho, pode 
ser o maior já realizado. 

No regime de partilha, a 
empresa que explora o 
local dá parte da produ-
ção ao governo federal, 
que pode revender o óleo. 
Segundo a Agência Na-
cional do Petróleo, quase 
80% da produção dos 4,3 
milhões de barris de pe-
tróleo no ano passado fo-
ram extraídos no pré-sal.

A decisão do CNPE é 
anunciada logo após a 
descoberta pela Petro-
bras, na última sexta-feira 
(14), de uma nova cama-
da do pré-sal na Bacia 
de Santos, a uma profun-
didade de 5.600 metros, 
após testes com perfis 
elétricos gerados por uma 
sonda na nova perfuração.

Prevenção e repressão 
de golpes e crimes ciber-
néticos, o Ministério da 
Justiça e a Febraban lan-
çaram, nessa terça-feira 
(18) a Aliança Nacional de 
Combate a Fraudes Ban-
cárias e Digitais, em favor 
da parceria com a Polícia 
Federal, para centralizar 
os canais de denúncia.

Embora seja contrário à 
medida, Alencar ponde-
rou que as decisões serão 
tomadas de forma coleti-
va e pela maioria da CCJ. 
“Não vou impor minha 
vontade”, amenizou. Mes-
mo que as negociações 
estejam no início, a expec-
tativa geral é de que o tex-
to seja aprovado este ano.   

A iniciativa decorre de 
acordo técnico firmado, 
em agosto último, en-
tre a pasta e a federação, 
para formação de grupo 
de trabalho coordenado 
pela Secretaria de Direitos 
Digitais da pasta, a defini-
ção de diretrizes por um 
comitê gestor e fóruns de 
discussão bimestrais.

Enquanto o Congresso 
Nacional não se pronun-
cia, é notória a posição 
presidencial, de inteira-
mente contrária à PEC 
em 2021, para uma pos-
tura mais tolerante em 
relação à autonomia do 
BC, sobretudo após fazer 
o sucesso do desafeto 
Campos Neto. 

Agência de notícias da indústria

Petrobras

Comando do BC mudou, mas ideia de autonomia, não

Arrecadação de 4 blocos deve atingir R$ 522 bilhões

Economista-chefe do Itaú 
propõe volta do teto de gastos
Mesquita: medida deve ser retomada, seja qual for o próximo presidente 

Por marcello Sigwalt

Como a atual política fis-
cal é um ‘autoengano’, o mais 
correto a fazer seria o retorno 
do regime de teto de gastos, 
antecessor do arcabouço em 
vigor. A proposta foi levan-
tada pelo economista-chefe 
do banco Itaú – maior banco 
privado nacional – e ex-diretor 
do Banco Central (BC), Má-
rio Mesquita, para quem, a re-
gra de equilíbrio fiscal deve ser 
retomada, ‘por quem quer que 
vença as eleições presidenciais 
no ano que vem, de modo que 
as taxas de juros do país voltem 
a ser ‘civilizadas’.

O posicionamento de Mes-
quita é compartilhado por 
outros economistas de desta-
que do mercado, em favor da 
recuperação do princípio de 
disciplina fiscal, ainda que 
os ativos nacionais tenham 
apresentado recuperação nes-
te início de ano, após a forte 
alta do dólar e a disparada dos 
juros futuros, na reta final de 
2024, que se seguiu à decep-
ção geral ante o pacote federal 
de contenção de gastos.

Ao fazer menção à regra 
que vigorou, de 2017 a 2023, 
Mesquita enfatizou que “o 
único regime que permitiu ao 
Banco Central buscar meta de 
inflação com taxas de juros no-
minais e reais mais baixas, mais 
parecidas com o que você tem 
nos outros países, foi o teto de 
gastos”, que se caracterizava 
pela limitação do crescimento 

das despesas públicas à varia-
ção da inflação.

“Achar que a gente vai ter 
taxa de juros nominal e real 
civilizada, em linha com o que 
você observa em outros paí-
ses, com a política fiscal que 
o Brasil tem é meio autoen-
gano”, na avaliação do econo-
mista-chefe do Itaú.

Economistas se preocupam 

com a resistência do mandatá-
rio petista em aplicar um ajus-
te fiscal mais rigoroso, diante 
de um cenário de crescimento 
explosivo da dívida pública, a 
reboque da elevação ‘agressiva’ 
da Selic, a título de controlar a 
inflação, que é alimentada por 
uma economia aquecida, sem 
contar uma taxa de câmbio ain-
da enfraquecida.

Marcos Santos/USP imagens

Para o mercado, princípio fiscal de teto de gastos é senha para equilíbrio de contas públicas

Ibovespa oscila para baixo 
(-0,71%), ainda acumulando 
alta de 0,93% no mês. No ano, 
sobe 5,84%. 

A Petrobras, que resistia 
até o meio da tarde, passou a 
operar sem direção única, mas 
conseguiu fechar em alta de 
0,40% na ON e de 0,21% na 
PN. Vale ON perdeu 0,09%, 
limitando o ajuste no encer-
ramento, enquanto a corre-
ção entre os grandes bancos 
ficou entre -0,93% (Itaú PN) 
e -2,00% (Banco do Brasil 
ON). Em paralelo, o dólar à 
vista fechou a sessão em alta de 
0,66%, a R$ 5,7267.

Na ponta ganhadora do 
Ibovespa, CPFL (+1,72%), 
Caixa Seguridade (+1,06%), 
SLC (+0,98%), Embraer 
(+0,66%) e Suzano (+0,64%) 
– com as ações da fabricante 
de aviões e da empresa do setor 
de papel e celulose sendo bene-
ficiadas pelo avanço do dólar 
frente ao real, com exposição 

a receitas derivadas de expor-
tações. No lado oposto, CVC 
(-9,31%), LWSA (-8,18%), Pão 
de Açúcar (-7,17%), Vamos 
(-5,27%) e Localiza (-4,84%) 
– empresas em geral sensíveis a 
juros e correlacionadas ao ciclo 
doméstico, que refletiram, hoje, 
o “repique de alta” na curva do 

DI, aponta Anderson Silva, 
head de renda variável e sócio 
da GT Capital, que nota “um 
movimento de correção natural 
no Ibovespa, após o início do 
atual movimento altista de cur-
to prazo,  na faixa dos 120 mil 
pontos”. E destaca a boa tempo-
rada de resultados trimestrais 

de empresas listadas na B3, com 
apenas “algumas exceções”.

“Dia difícil para o mercado 
brasileiro, de correção natural 
desde cedo para os ativos locais. 
E com a ata do Fed trazendo 
poucas novidades à tarde, com 
tendência de manutenção da 
pausa nos cortes de juros ame-
ricanos por mais tempo con-
forme as falas mais recentes de 
autoridades do BC dos Estados 
Unidos”, diz Matheus Spiess, 
analista da Empiricus Research.

O mercado segue atento aos 
sinais de inflação por lá, já que 
uma eventual retomada do ci-
clo de alta de juros americanos 
poderia impactar diretamente 
os mercados emergentes, ob-
serva Silva, da GT Capital. Tal 
indefinição, segundo ele, em 
parte explica o fluxo de capi-
tal ainda “tímido” para a Bolsa 
brasileira – apesar da “luz no 
fim do túnel”, ante a chance de 
encerramento próximo do ciclo 
de alta da Selic.  

Bancos pesam e ibovespa cai 0,71%
Valter Campanato - Agência Brasil

Bolsa brasilis volta a cair, na sessão dessa quarta-feira

Leilão do Tesouro ‘turbina’ os futuros

Produção industrial cai em janeiro

Juros: DIs longos avançam 
enquanto investidor se prepara 
para leilão do Tesouro

Os juros futuros longos 
aceleraram alta no período da 
tarde, pressionados pela expec-
tativa do mercado de que o Te-
souro oferte um lote expressivo 
de títulos prefixados no leilão 
de quinta-feira. Operadores 
também mencionam espaço 
para realização, respaldado no 
dólar no nível de R$ 5,72 e 
considerando que a curva vi-

nha perdendo prêmio de risco 
principalmente nos contratos a 
partir de 2029. Já o vértice cur-
to fechou perto da estabilidade.

A taxa de depósito interfi-
nanceiro (DI) para janeiro de 
2026 fechou em 14,685%, de 
14,683% no ajuste anterior. O 
DI para janeiro de 2027 subiu 
a 14,685%, de 14,564%, e o 
para janeiro de 2029 avançou 
para 14,480%, de 14,296% on-
tem no ajuste.

Considerando que o Tesou-

ro conseguiu vender integral-
mente os 5 milhões de Notas 
do Tesouro Nacional – Série B 
(NTN-B) ofertados no leilão 
de terça-feira, a expectativa do 
mercado é de que a autoridade 
novamente coloque um lote ex-
pressivo para o leilão de prefixa-
dos, amanhã (20). 

“O mercado já puxa o DI 
hoje. Quem tem posição apli-
cada no DI acaba ‘tirando o 
pé’ ao saber que o Tesouro tem 
feito leilões grandes, e isso cau-

sa uma alta nas taxas”, afirma o 
estrategista Tiago Castro, da 
Cambirela.

Destaque da agenda escassa 
desta quarta-feira, a ata do Fe-
deral Reserve (Fed) não trouxe 
novidades e é “até um pouco 
antiga, pensando que houve 
uma quantidade de informa-
ções novas grande, por exemplo 
tarifas, vindo dos EUA desde a 
última reunião”, comenta o eco-
nomista-chefe da Frente Corre-
tora, Fabrizio Velloni.

A produção da indústria 
caiu na passagem de dezembro 
para janeiro, aponta a Sonda-
gem Industrial divulgada pela 
Confederação Nacional da In-
dústria (CNI) nesta quarta-fei-
ra (19). O índice ficou em 48,9 
pontos, abaixo da linha de 50 
pontos, que separa aumento de 
queda na produção do setor. 

O levantamento mostra que 
a produção diminuiu nas pe-
quenas e médias empresas, mas 
cresceu entre as grandes. No 

recorte por região, o indicador 
revelou queda da produção nas 
indústrias do Centro-Oeste, 
Norte e Sudeste. No Nordeste e 
no Sul, a produção cresceu. 

“Normalmente, a produ-
ção acelera no fim do terceiro 
trimestre para atender as fes-
tas de fim de ano. Após isso, 
é normal que a produção caia, 
mas é importante notar que, 
em 2025, ela foi mais branda 
que em outros períodos se-
melhantes”, compara Marcelo 

Azevedo, gerente de Análise 
Econômica da CNI. 

O emprego industrial ficou 
praticamente estável no primei-
ro mês de 2025. Em janeiro, o 
índice de evolução do número 
de empregados ficou em 49,6 
pontos. Assim como a produ-
ção, o emprego avançou nas 
grandes indústrias, mas recuou 
nas pequenas e médias. A quan-
tidade de trabalhadores nas in-
dústrias do Centro-Oeste e do 
Sul subiu, mas caiu no Nordes-

te, no Norte e no Sudeste. 
Após avançar 1 ponto per-

centual frente a dezembro, a 
Utilização da Capacidade Ins-
talada (UCI) fechou janeiro 
em 69%. Trata-se do 11º mês 
consecutivo em que a UCI su-
pera médias mensais da série 
histórica, subindo nas grandes 
indústrias, manteve-se estável 
nas médias e recuou nas peque-
nas. No recorte por região, a 
UCI só não avançou no Norte 
e no Centro-Oeste.

POR MARCELLO SIGWALT
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Novo horário

Julgamento I Julgamento II

Reforço

DECEPÇÃO
O tenista brasi-

leiro João Fonse-

ca foi eliminado 

na estreia do Rio 

Open na terça 

(18) após perder 

para o francês 

Alexandre Muller 

por 2 sets a 0. A 

partida durou 

1h32. Fonseca, 

18, atualmente o 

68° no ranking mundial da ATP (Associação de Tenis-

tas Profissionais), caiu diante de um adversário mais 
experiente, de 28 anos, mas de quem está próximo no 
ranking. O francês é o 60°. O Rio Open faz parte do ATP 

500 e começou em 2014. A edição de 2025 foi a maior 

mobilização brasileira desde então. O motivo era a eu-

foria por Fonseca, jovem fenômeno nacional do tênis.

Concentrado, Fonseca entrou sob aplausos. Quase to-

mou um pneu -termo usado no tênis quando um pri-

meiro set termina em 6 games a 0 -e aparentou decep-

ção com seu início, dando longos suspiros em algumas 

falhas. O brasileiro foi derrotado no primeiro set por 6 

games a 1. O jovem demonstrou algumas vezes irrita-

ção com os rumos do jogo.

Por Yuri Eiras (Folhapress)

Após eliminar o União 

Rondonópolis na Copa 

do Brasil com um 3x0, o 

Vasco se prepara para en-

frentar o Botafogo pelo 

Carioca. A FERJ mudou 

o horário do jogo para as 
18h30 de domingo (23).

O TJD-RJ realizou o julga-

mento dos atletas envol-

vidos na briga ao fim de 
Botafogo x Flamengo. Ale-

xander Barboza e Alex Tel-

les, do Glorioso, pegaram 

dois jogos de suspensão e 

não enfrentam o Vasco.

Pelo lado do Flamengo, o 

atleta Cleiton, que agre-

diu Barboza, pegou um 

gancho de quatro jogos. 

Já o volante Gerson, que 
também foi expulso du-

rante a briga, foi absolvido 

pelo tribunal.

O atacante Everaldo, que 

estava no Bahia, foi apro-

vado nos exames médi-

cos e assinou com o Flu-

minense. Ele fechou um 

contrato até dezembro de 

2026 e já pode ser utiliza-

do por Mano Menezes.

Eduardo Anizelli/Folhapress

Fonseca foi eliminado do Rio Open

CORREIO NO MUNDO

Corte de gastos

Papa Francisco Bem disposto

Tiroteio

TRAGÉDIA
Mais de 150 gol-

finhos gigantes, 
também conhe-

cidos como fal-

sas-orcas, fica-

ram encalhados 

em uma praia 

da Tasmânia, na 

Austrália. Ani-
mais aparece-

ram em uma 

praia de surfistas 
perto do rio Arthur, na parte nordeste da ilha. Equipes 

de resgate foram enviadas ao local para tentar devol-

vê-las ao mar na quarta (19), mas não tiveram sucesso.

Dos 157 golfinhos encalhados, quase 70 morreram na 
areia. Os outros animais estão em uma “situação com-

plexa”, já que o mar agitado impede que elas sejam de-

volvidas à água e o isolamento da praia dificulta o envio 
de equipamentos especiais para o resgate, afirmaram 
as autoridades locais.

Os outros 90 animais que sobreviveram e continuam 

no local passarão por eutanásia. “Quanto mais tempo 
eles passam fora da água, mais eles sofrem. Todas as 
opções alternativas não foram bem sucedidas”, afirmou 
a bióloga marinha Kris Carlyon à agência de notícias As-

sociated Press.

O Departamento de Es-

tado dos EUA ordenou o 

cancelamento da assina-

tura dos jornais considera-

dos “não essenciais para a 

missão”. O memorando foi 

enviado para embaixadas 

e consulados na Europa 

em 11/2, para cortar gastos.

O Papa Francisco está 
com pneumonia bilateral 

(infecção que atinge os 

dois pulmões), de acordo 

com o Vaticano em bo-

letim divulgado na terça 

(18), o então quinto dia de 

internação do pontífice 
argentino. 

Apesar de sua infecção 

respiratória “continuar a 

apresentar um quadro 

complexo”, a Santa Sé diz 

que o pontífice está bem 
disposto. Aos 88 anos, o 

Papa sofre de bronquite 

há mais de uma semana e 
foi internado na sexta (14).

O governo da Guiana con-

firmou um ataque a tiros na 
fronteira com a Venezuela, 

que deixou seis soldados 

feridos. O país acusou uma 

gangue venezuelana de 

realizar a emboscada na 

região. O governo Maduro 

negou a acusação.

Reuters/Folhapress/ GPD

90 animais sofrerão eutanásia

Tensão entre EUA e Ucrânia

Rio de Janeiro abraça o Tênis

Donald Trump acusa presidente da Ucrânia de ser um “ditador”

Rio Open projeta impacto de R$ 160 milhões na Cidade Maravilhosa

por Igor Gielow (Folhapress)

Donald Trump redobrou o 
ataque presidente da Ucrânia 
nesta quarta (19) e disse que 
Volodimir Zelenski é “um di-
tador sem eleições”, sugeriu que 
Kiev desviou a ajuda americana 
contra a invasão russa e sugeriu 
que o colega aceite logo uma 
paz com Vladimir Putin “antes 
que ele fique sem um país”.

A fala, a mais virulenta feito já 
por líder de Washington contra 
um aliado até anteontem depen-
dente de sua ajuda para não perder 
uma guerra, foi feita por meio de 
uma postagem na rede controlada 
por Trump, a Truth Social.

Ela veio depois de uma lon-
ga entrevista coletiva na qual 
o ucraniano se queixou de que 
o americano havia “ajudado 
a reabilitar Putin” no cenário 
internacional ao ligar para o 
russo e abrir negociações sobre 
o conflito que fará três anos na 
segunda (24).

O motivo havia sido uma 
fala de Trump na terça (18), na 
qual ele culpou a Ucrânia pela 
guerra e a aliança Otan, por ter 
convidado Kiev a integrá-la, o 
principal motivo alegado por 
Putin para a invasão.

As conversas russo-america-
nas, ocorridas na terça (18) na 
Arábia Saudita, excluíram ucra-

nianos e os aliados europeus de 
Kiev - todos sócios da Otan, o 
clube militar comandado des-
de 1949 pelos Estados Unidos, 
criado para a conter a Rússia 
então em sua encarnação União 
Soviética.

“Pense nisso, um comedian-
te modestamente bem-sucedi-
do convenceu os EUA a gastar 

US$ 350 bilhões, entra numa 
guerra que não podia ser ganha, 
que ele nunca deveria ter come-
çado e que ele, sem os EUA e 
Trump, nunca poderia ver re-
solvida”, disse.

Trump questiona a legitimi-
dade de Zelenski nos mesmos 
termos já empregados por Pu-
tin. O mandato do ucraniano 
expirou em 20 de maio do ano 
passado, e não houve eleições 
porque o país está sob lei mar-
cial desde o início da guerra.

Críticos internos de Zelenski 
já questionaram essa vinculação, 
mas Trump foi mais incisivo, ao 
estilo de Putin. “Ele se nega a fa-
zer eleições, ele está em baixa nas 
pesquisas ucranianas, e a única 
coisa em que ele era bom era em 
enrolar Joe Biden”, escreveu.

“É bom que Zelenski, um 
ditador sem eleições, se mova 
rapidamente ou ele não terá 
um país”, disse o americano, su-
gerindo ainda que o ucraniano 
prefere seguir em conflito.

por Bruno Braz (Folhapress)

Cada vez mais consolidado 
no calendário esportivo do Rio 
de Janeiro e em sua 11ª edição, 
o Rio Open deverá gerar um 
impacto econômico de cerca de 
R$ 160 milhões, segundo esti-
mativa do Governo do Estado.

A taxa de ocupação hote-
leira na semana da competição 
é de 75%. Cerca de 45% do 
público é de outros estados do 
Brasil, a maioria de São Paulo.

O número de credencia-
mento da imprensa aumentou 
em 35%. A situação fez com 
que a organização ampliasse o 
tamanho do centro de mídia 
dentro do evento.

O Rio Open calcula receber 
cerca de 65 mil pessoas soman-
do todos os dias. A competição 
vai de 15 a 23 de fevereiro no 
Jockey Club, na Zona Sul (RJ).

“O que posso dizer é que 
acredito que a gente esteja no 
melhor momento da história do 
Rio Open. Estamos começando 
a planejar essa próxima déca-
da do evento. De fato, estamos 
iniciando um novo ciclo onde 

novas histórias vão ser contadas. 
Estamos podendo acompanhar 
de perto o João Fonseca, um 
atleta carioca que é o novo fenô-
meno do tênis nacional e inter-
nacional”, afirma Marcia Casz, 
diretora-geral do Rio Open.

Nível Rock in Rio

Os ingressos foram esgo-
tados em minutos. Segundo 
o governador do Rio, Cláu-
dio Castro, as vendas já com-
petem em velocidade com o 
tradicional festival de música 
Rock in Rio.

“A gente espera que seja 
um evento de muito suces-
so. Hoje o Rio Open faz essa 
disputa sadia com o próprio 
Rock in Rio sobre quem esgo-
ta os ingressos mais rápido. Só 
que um é um show de música 
mundial e o outro é um cam-
peonato de tênis. Então de-
monstra o sucesso que é o Rio 
Open”, disse Cláudio Castro, 
governador do Rio.

O ponto negativo tem sido 
a livre ação dos cambistas na 
porta do evento. Dezenas deles 
têm abordado o público e ofe-
recido preços exorbitantes.

Reuters/Folhapress

Divulgação/ Rio Open

Zelensky foi chamado de ‘ditador’ por Donald Trump

Rio Open já é um dos eventos mais importantes da cidade

Brics ajudou a frear agenda da 
Ucrânia, diz o chanceler da rússia

O chanceler da Rússia, Ser-
guei Lavrov, disse nesta quarta 
(19) que o bloco Brics foi impor-
tante para “impedir o Ocidente de 
impor a agenda da Ucrânia” nas 
discussões internacionais.

Falando à Duma, a Câmara 
baixa do Parlamento russo, o de-
cano da diplomacia mundial fez 
um discurso de celebração, um dia 
depois de Donald Trump dizer 
que Kiev e a aliança militar Otan 
eram responsáveis pela invasão 
russa do vizinho, que completa 
três anos na segunda.

Lavrov elogiou Trump e disse 
que “Moscou e Washington pre-
cisam limpar o legado da admi-
nistração [do antecessor do repu-
blicano] Joe Biden”, que segundo 
ele “destruiu a parceria de longo 
prazo” entre os países.

“Ele é o primeiro e, até aqui, 
o único líder ocidental que disse 
publicamente e em voz alta que a 
única causa da situação ucraniana 
foi a linha imprudente de admi-
nistrações anteriores de atrair a 
Ucrânia à Otan”, disse.

Lavrov reafirmou que Moscou 

exige não só que Kiev se declare 
neutra, além das perdas territoriais 
já desenhadas por Putin e ao que 
tudo indica aceitas por Trump, 
mas também que a Otan retire for-
malmente o convite feito ao ucra-
nianos para aderir em 2008.

O Brics, bloco fundado por 
Brasil, Rússia, Índia e China em 
2006, e que hoje tem 11 membros 
plenos, foi evocado por Lavrov 
ao comentar o esforço russo para 
vender sua versão do conflito. O 
chanceler colocou seu argumento 
no contexto usual de Moscou, de 

um embate entre multipolaridade 
e hegemonia ocidental.

O Brasil condenou a invasão 
russa em duas votações na ONU, 
mas manteve uma posição contrá-
ria ao regime de sanções aplicado 
pelo Ocidente a Moscou. Na prá-
tica, incrementou seu comércio 
com o país de Putin, em especial 
na compra de óleo diesel e ferti-
lizantes. A condenação brasileira 
das sanções sempre foi objeto de 
altos elogios em Moscou.

Por Igor Gielow 
(Folhapress)

A cidade de São Paulo rece-
berá mais uma partida da NFL 
(National Football League, a liga 
de futebol americano dos Esta-
dos Unidos). O anúncio foi feito 
pela liga norte-americana e pela 
prefeitura paulistana, que confir-
maram data, local e um dos times 
que estará em campo.

O jogo será novamente na 
Neo Química Arena, o estádio 
do Corinthians, que já recebeu 
o primeiro duelo da liga na Amé-
rica do Sul. No último dia 6 de 
setembro, o Philadelphia Eagles, 
que viria a ser o campeão, estreou 
na temporada 2024/25 triunfan-

do sobre o Green Bay Packers por 
34 a 29 em Itaquera.

Desta vez, o mandante será o 
Los Angeles Chargers, com ad-
versário ainda a ser definido. O 
confronto está marcado para 5 de 
setembro e, a exemplo do que ocor-
reu no ano passado, será válido pela 
primeira rodada da competição.

“A NFL tem reconhecido 
todo o esforço que a cidade de 
São Paulo fez para que o primei-
ro jogo, que aconteceu no ano 
passado, fosse um grande sucesso. 
A gente tem o contrato assinado 
para 2025, e agora vamos dialo-
gar para poder dar continuidade 

nos próximos anos”, disse o prefei-
to Ricardo Nunes.

O Brasil é o segundo maior 
mercado internacional da NFL, 
que contabiliza 36 milhões de 
fãs no país, atrás apenas do Mé-
xico. De acordo com números 
da prefeitura e da liga, o jogo do 
ano passado movimentou US$ 
61 milhões (R$ 348 milhões, na 
cotação atual) na economia da 
cidade e gerou 12.500 empregos.

“É uma tremenda oportuni-
dade para ajudar a fazer o jogo 
crescer e trazer a marca dos Char-
gers para milhões de fãs no Brasil 
e na América Latina”, disse o pre-

sidente de operações comerciais 
do Los Angeles Chargers, A. G. 
Spanos. “O Brasil é vibrante, di-
nâmico, culturalmente diverso, e 
mal podemos esperar para experi-
mentar o calor e paixão do povo 
em nossa visita.”

A data do jogo preocupa os 
torcedores do Corinthians. O 
time enfrentará o Palmeiras na 
22ª rodada do Campeonato Bra-
sileiro, que ainda será desmem-
brada entre os dias 30 de agosto, 
31 de agosto e 1º de setembro. A 
expectativa do clube é liberar o 
estádio para o futebol americano 
apenas após o clássico.

NFL voltará a são paulo em setembro
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Folia a bordo: cruzeiros devem 
atrair mais de 50 mil pessoas

Pier Mauá, no Rio, receberá nove navios. Ao todo 14 farão viagens pelo país

O 
Carnaval se 
aproxima e 
muitos fo-
liões veem 
nos cruzeiros 

a oportunidade perfeita para 
viajar e viver experiências ines-
quecíveis. De 28 de fevereiro a 5 
de março, 14 navios transatlân-
ticos farão embarques e escalas 
pela costa brasileira, movimen-
tando mais de 50 mil pessoas 
entre passageiros e tripulantes, 
de acordo com a CLIA no Bra-
sil (Associação Brasileira de 
Cruzeiros Marítimos).

Conforme as informações, 
os roteiros dos cruzeiros in-
cluem destinos como Rio de 
Janeiro, Salvador, Santos, Bú-
zios, Maceió, Ilhabela, Ilha 
Grande, Balneário Camboriú, 
Itajaí, Porto Belo, Angra dos 
Reis, Fortaleza e Paraty, além 
de Buenos Aires e Montevidéu, 
impulsionando signifi cativa-
mente o turismo e a economia 
local. No Rio de Janeiro, o Pier 
Mauá receberá nove navios, 
com cinco deles atracando si-
multaneamente em dois dias 
consecutivos.

Diante tamanha importân-
cia para o turismo e a econo-
mia brasileira, o ministro do 
Turismo, Celso Sabino, falou 
sobre segmento para a ativi-
dade turística no país. “O tu-
rismo no Brasil está aquecido 
e com números positivos de 
faturamento, ocupação, movi-
mentação de passageiros, mos-
trando que o brasileiro está 
viajando mais, com dinheiro 
no bolso e podendo priorizar 
atividades de lazer com a famí-
lia e amigos”, afi rmou.

De acordo com o mais 
recente estudo da CLIA no 
Brasil, o impacto econômico 
médio (direto, indireto e indu-
zido) gerado por cada cruzeiris-
ta é de R$ 668,91 nas cidades de 
escala e R$ 877,01 nas cidades 
de embarque e desembarque.

“O Carnaval é uma das 
épocas mais procuradas para 
viagens, e os cruzeiros ofere-
cem uma experiência única, 
combinando conforto, lazer e 
a oportunidade de explorar di-
versos destinos em uma única 
viagem. Além de momentos 
inesquecíveis para os passagei-
ros, essa movimentação impul-
siona a economia, gera empre-
gos e fortalece toda a cadeia 
produtiva do turismo”, destaca 
Marco Ferraz, presidente da 
CLIA no Brasil.

O impacto econômico das 
viagens de cruzeiro vai além 

Fotos Rafael Lima

Mais de 50 

mil pessoas 

deverão estar 

embarcadas 

durante 

os dias de 

Carnaval

Divulgação/Guia CLIA Brasil

Pier Mauá, no Rio, receberá nove navios transtlânticos Serão 14 navios fazendo embarques e escalas em diferentes destinos brasileiros 

do período da viagem: segun-
do a CLIA Global, 60% dos 
cruzeiristas retornam poste-
riormente aos destinos que 
conheceram a bordo para es-
tadias mais longas, ampliando 
ainda mais os benefícios para 
as cidades visitadas.

Os navios oferecem uma 
programação completa para 
todos os perfis de viajantes: 
opções gastronômicas inclu-
sas, teatro, shows, academia, 
spa, games, piscinas e, claro, 
festas temáticas para quem 
quer aproveitar o Carnaval 

em grande estilo. “Grandes 
eventos, como o Carnaval, são 
convites perfeitos para em-
barcar e viver novas experiên-
cias, ainda mais considerando 
o excelente custo-benefício 
dos cruzeiros”, complementa 
Marco Ferraz.

Além do entretenimento e 
dos impactos positivos para o 
turismo e a economia, a sus-
tentabilidade também está no 
centro das operações do setor. 
A indústria de cruzeiros tem 
investido continuamente em 
tecnologias para reduzir emis-

sões e aumentar a efi ciência 
energética, com um compro-
misso claro: zerar a emissão de 
carbono até 2050.

Com informações da Clia 
Brasil e Ministério 

do Turismo

Fernando Molica

Carioca, jornalista e escritor, trabalhou em publicações
como 'Folha de S.Paulo',  'O Globo', 'O Estado de S.Paulo' e
'Veja' e na TV Globo, CNN e CBN. Recebeu, entre outros,
os prêmios Vladimir Herzog e Embratel de jornalismo.
Autor de nove livros, entre eles, seis romances, é
botafoguense e mangueirense.

No 'Correio da Manhã', Fernando Molica é responsável por
duas colunas diárias: um artigo de opinião que trata de
cultura e política e o Correio Nacional, que traz em forma
de notas curtas, informações exclusivas sobre política,
administração pública e universo empresarial.

"Em meio a tantas fake news, o jornalismo ganhou uma
importância ainda maior ao fornecer informações corretas
e análises que ajudam o leitor a tomar suas decisões."
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Niterói intensifica ações contra 
incêndios em áreas verdes

Palácio Tiradentes recebe 
grande público em janeiro

CORREIO FLUMINENSE

Visitas em todos os cômodos

Alertas da Defesa Civil

Suporte aos bombeiros

O prefeito de Niterói, Ro-

drigo Neves, acompanhou, 

na terça-feira (18), no Cen-

tro de Monitoramento e 

Operações da Defesa Civil, 

a evolução dos focos de 

incêndio que atingiram 

diversas áreas verdes da ci-

dade devido à onda de ca-

lor. Durante a visita, o pre-

feito destacou que, além 

de otimizar os esforços 

das equipes de diversas 

secretarias, está em con-

tato direto com os bom-

beiros, monitorando todas 

as ações. A reunião de tra-

balho reforçou as medidas 

preventivas para os 16 dias 

de forte calor previstos.

Acompanhado pela vi-

ce-prefeita e secretária do 

Clima, Defesa Civil e Resi-

liência, Isabel Swan, e pelo 

secretário adjunto Walace 

Medeiros, o prefeito res-

saltou a mobilização das 

forças municipais e a im-

portância da colaboração 

entre os diferentes órgãos 

para enfrentar a situação 

com agilidade e eficácia.

Em janeiro, o Palácio Tira-

dentes registrou a visita-

ção de 1.600 pessoas, sen-

do a maioria estrangeiros. 

Na liderança do ranking 

os argentinos, seguidos 

de norte-americanos e 

chilenos. Entre os brasi-

leiros, os destaques foram 

turistas de São Paulo, Belo 

Horizonte e Curitiba. Vale 

pontuar que a visita guia-

da é gratuita. O prédio 

guarda parte da história 

do Brasil e do Rio de Ja-

neiro desde as primeiras 

décadas do século XVII, 

quando a região próxi-

ma ao Cais da Rua Dom 

Manuel, na Praça XV era 

o centro político e eco-

nômico do Brasil – Colô-

nia. Durante o passeio, os 

grupos descobrem que a 

arquitetura do Palácio Ti-

radentes destaca-se por 

mesclar estilos franceses 

e neoclássicos.

No tour, os visitantes co-

nhecem o Plenário Bar-

bosa Lima Sobrinho com 

sua cúpula composta de 

vitrais que retratam o céu 

do Rio de Janeiro do dia 15 

de novembro, Dia da Pro-

clamação da República; 

passam pelo Salão Nobre, 

pela Biblioteca, com o sa-

lão Jorge Amado, Sala de 

Imprensa Tim Lopes e as 

galerias públicas. Para 

visitar o palácio, que no 

ano que vem completa 

100 anos, e conhecer sua 

arquitetura em estilo ec-

lético os visitantes podem 

fazer o agendamento por 

meio do e-mail (cultura@

alerj.rj.gov.br). ou pelo te-

lefone 2588-1251. 

Dentro da política de pre-

venção da Defesa Civil, 

o Nudec reúne mais de 

3.400 voluntários em 159 

núcleos. Esses grupos 

atuam em suas comu-

nidades, disseminando 

informações sobre pre-

venção e apoiando ações 

emergenciais em casos 

de chuvas intensas. Além 

disso, a cidade lançou o 

aplicativo Alerta DCNIT, 

que fornece alertas sobre 

condições climáticas e 

permite que os cidadãos 

se conectem rapidamen-

te com a Defesa Civil. 

Durante o dia, a Prefeitura 

de Niterói prestou suporte 

essencial aos agentes do 

Corpo de Bombeiros, for-

necendo caminhões-pipa 

cedidos pela Companhia 

de Limpeza de Niterói 

(CLIN) para auxiliar no 

combate aos incêndios. 

Além disso, a Prefeitura 

colaborou com apoio em 

dois eventos no 3º GBM 

– Niterói, dois eventos no 

1º/3º GBM – Charitas e um 

evento no 6º GBM – Itaipu, 

garantindo o suporte lo-

gístico necessário para o 

sucesso das operações de 

combate ao fogo e rescal-

do nas áreas afetadas.

Prefeitura de Niterói

Divulgação/ Alerj

Neves destaca mobilização aos desafios climáticos

Maioria dos visitantes no mês foram estrangeiros

Governo reforça 
protocolos para 
mitigar onda de calor

O Governo do Estado ado-
tou uma série de ações para 
mitigar os efeitos do forte ca-
lor no Rio de Janeiro. A Cedae 
instalou pontos de distribuição 
de água e as secretarias de Edu-
cação e de Saúde reforçaram 
protocolos nas escolas e nos 
atendimentos de emergência 
nos hospitais estaduais. 

“Esses pontos de distribuição 
de água são fundamentais para 
que as pessoas possam aliviar o 
calor mais intenso nos próximos 
dias. Estamos orientando a nos-
sa comunidade escolar a evitar 

atividades ao ar livre, manter a 
hidratação dos nossos jovens e, 
em alguns casos, reduzir as ati-
vidades. Caso haja alguma ne-
cessidade de emergência devido 
ao extremo calor, o SAMU está 
preparado para prestar o atendi-
mento necessário em todos os 
municípios”, afirmou o governa-
dor Cláudio Castro.

Para o bem-estar dos alunos 
e profissionais da educação, 
cinco diretrizes para incenti-
var e garantir a hidratação dos 
estudantes foram enviadas aos 
gestores, que passarão a prepa-

rar alimentos mais leves para a 
merenda e a evitar atividades 
ao ar livre ou em área externa. 
Em alguns casos, as unidades 
escolares estão autorizadas a re-
duzir a carga horária presencial 
em até 50% e/ou realizar rodí-
zio de turmas nas salas de aula 
mais refrigeradas. As escolas 
que diminuírem seus horários 
deverão disponibilizar o con-
teúdo pedagógico por meio de 
recursos tecnológicos. Os colé-
gios também estão amenizando 
o calor das salas com o reforço 
de mais ventiladores. 

Cedae cria pontos de hidratação, Defesa Civil envia 
alertas de prevenção e escolas mudam rotina

Philippe Lima

Ação é coordenada por vários órgãos e secretarias estaduais

RJ busca expansão 
no setor de rochas

Estado com 3 mil vagas 
de emprego e estágio

O Governo do Estado par-
ticipa da primeira edição bra-
sileira da Marmomac, conside-
rada como a mais importante 
feira de rochas ornamentais, no 
Centro de Convenções Distri-
to Anhembi, em São Paulo. As 
potencialidades do território 
fluminense para o setor são 
apresentadas pela Companhia 
de Desenvolvimento Industrial 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Codin) em estande que deve 
receber 15 mil visitantes de 
mais de 60 países em três dias.

“O Noroeste Fluminense é 
o nosso principal produtor de 
rochas ornamentais. No último 
estudo realizado pelo Sebrae, 
a região dispunha de cerca de 
300 microempresas do setor, 
empregando aproximadamente 
6 mil pessoas. A feira é o local 

ideal para networking e o in-
cremento no nosso know-how”, 
disse a secretária interina de 
Desenvolvimento Econômico, 
Indústria, Comércio e Serviços, 
Fernanda Curdi.

O presidente da Codin, 
Fábio Picanço, lembra que o 
porto do Rio de Janeiro é a 
principal porta de saída das ex-
portações brasileiras de rochas 
ornamentais e de revestimento.

“Em 2023, o Porto do Rio 
movimentou US$ 655,8 mi-
lhões em embarque de rochas, 
de acordo com a Associação 
Brasileira da Indústria de Ro-
chas Ornamentais. O Rio de 
Janeiro tem trabalhado muito 
para potencializar a nossa voca-
ção natural e nos consolidarmos 
como o principal hub logístico 
do país”, afirmou Picanço.

O Governo do Estado divulga, 
esta semana, no Sistema Nacional 
de Emprego (Sine), 1.413 vagas 
com carteira assinada, captadas 
pela Secretaria de Trabalho e Ren-
da, nas regiões Metropolitana, Ser-
rana, Costa Verde e Médio Paraíba. 

Os maiores salários, de três 
a quatro mínimos (de R$ 4.554 
a R$ 6.072), são oferecidos na 
região Metropolitana, no bairro 
de Jacarepaguá, para a função de 
motorista entregador, sem neces-
sidade de escolaridade. Na mesma 
região, há vagas para manobrista, 
na Penha, e para mecânico de ma-
nutenção de máquinas industriais, 
na cidade de Magé, com remune-
ração de até R$ 4.554 e exigência 
de experiência anterior.  Também 
nessa região, foram captadas 149 
posições, exclusivamente para pes-
soas com deficiência (PcD), e os 
salários chegam a R$ 3.036, para 
diferentes níveis de escolaridade, 
com experiência ou não.

Em Angra dos Reis, na região 
da Costa Verde, existem 82 opor-
tunidades de auxiliar de limpeza, 
cozinheiro de restaurante e moço 
de convés (responsável por limpar 
e pintar o convés, além de conser-
var as áreas externas da superestru-
tura), na Ilha Grande. Todas as va-
gas requerem experiência anterior 
comprovada. Já na região Serrana, 
todas as 228 ofertas de emprego 
são para a cidade de Teresópolis. A 
remuneração média varia de um a 
dois salários mínimos, para fun-
ções como as de ajudante de obras, 
atendente de farmácia, garçom e 
pedreiro, entre outras.

De acordo com o Observatório 
do Trabalho da Secretaria, 52,4% 
das vagas captadas são do setor de 
Serviços e 43,2%, do Comércio. 
Por nível de escolaridade, 43,9% 
pedem o Ensino Médio completo 
e 37,7% o Ensino Fundamental 
completo. A maioria (57,6%) das 
vagas exige experiência.  A secreta-
ria lembra que é importante man-
ter cadastro e currículos atualizados 
no Sistema Nacional de Emprego, 
que analisa o perfil do candidato e 
a vaga cadastrada pelo empregador.

Para se inscrever ou atualizar o 
cadastro, é necessário ir a uma uni-
dade do Sine levando os documen-
tos de identificação civil, carteira de 
trabalho, PIS/PASEP/NIT/NIS 
e CPF. O endereço das unidades 
e os detalhes de todas as vagas ofe-
recidas podem ser encontrados no 
Painel Interativo de Vagas, no site 
da Secretaria.

Estágio e jovem aprendiz

E para quem está buscando 
estágio ou uma chance como jo-
vem aprendiz, há 2.352 chances, 
ofertadas pelo Centro de Integra-
ção Empresa-Escola (CIEE) e pela 
Fundação Mudes.

A Fundação Mudes oferece, 
nesta semana, 740 vagas de estágio 
nos níveis Superior, Médio e Técni-
co. Para se candidatar, basta acessar 
o site da Mudes.

O CIEE, por sua vez, oferece 
1.612 vagas de estágio para diferen-
tes níveis de escolaridade e oportu-
nidades para jovem aprendiz. In-
formações mais detalhadas podem 
ser obtidas no site do CIEE.

Divulgação

Estado está na principal feira do setor, em São Paulo

A Secretaria de Saúde tem 
emitido ainda alertas diários 
sobre o excesso de calor para 
os 92 municípios. A secretária 
Claudia Mello reforça que o 
monitoramento de eventos cli-
máticos como chuvas e excessos 
de calor foi incluído no Painel 
Monitora-RJ, ferramenta com 
dados fornecidos pelo Instituto 
Nacional de Meteorologia do 
Brasil (Inmet).

Ainda como ação estraté-
gica, o governador Cláudio 
Castro determinou a instala-
ção de pontos de hidratação 
para pets em diversos locais. 
A ação, por meio da Cedae, 
visa garantir que cães e gatos 
tenham acesso à água potável 
ao longo do dia, ajudando a 
prevenir desidratação e ou-
tros problemas decorrentes 
do calor extremo. Os pontos 
de hidratação pet começaram 
a funcionar nesta quarta-fei-
ra (19) e estarão disponíveis 
diariamente, das 8h às 17h.  

O Corpo de Bombeiros 
Militar do Estado do Rio de 
Janeiro (CBMERJ) foi acio-
nado para mais de 560 ocor-
rências de fogo em vegetação, 
entre segunda (17) e terça-
-feira (18), em todo o estado. 
Foram mais de duas mil ocor-
rências registradas pela cor-
poração nos primeiros 45 dias 
do ano de 2025. No mesmo 
período de 2024, 700 ocor-
rências deste tipo foram aten-
didas pelo CBMERJ.

Segundo o Centro Estadual 
de Monitoramento e Alertas de 
Desastres Naturais (CEMA-
DEN-RJ), neste momento, o 
risco de Incêndio Florestal é 
alto nas regiões Sul, Baixada 
Fluminense e Serrana; e muito 
alto na Capital e nas regiões 
Metropolitana, Baixada Litorâ-
nea, Norte e Noroeste.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

Divulgação/ Sine

Interessados podem se inscrever nas unidades do Sine

SECRETARIA DE ESTADO DO AMBIENTE E SUSTENTABILIDADE

INSTITUTO ESTADUAL DO AMBIENTE - AVISO

A PREGOEIRA E EQUIPE DE APOIO, nomeados pela Portaria 
INEA/DIREX n° 68 de 13 de Janeiro de 2025, torna público que o 
Edital de Pregão Eletrônico nº 002/2025 sofreu a seguinte alteração: 
retificação do Cronograma Físico - Financeiro no anexo do Edital. 
Fica remarcada a sessão de abertura para 13.03.2025 às 11h00, com 
início de acolhimento das propostas a partir de 20.02.2025 11h00 
e data limite de acolhimento das propostas 13.03.2025 às 10h50, 
referente ao Edital que tem por objeto Contratação de Empresa 
especializada no apoio às atividades de manutenção de áreas 
verdes e apoio à produção de sementes e mudas e reintrodução de 
espécies nativas endêmicas, ameaçadas e climáticas nas unidades 
de conservação. Processo SEI-070002/004304/2024.O Edital e 
anexos estão disponibilizados nos seguintes endereços: http://www.
inea.rj.gov.br/licitacoes/ e https://www.compras.rj.gov.br.
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Choque violento de carro em 
poste mata um e fere três

Seap promove ‘pente fino’ 
em presídios de Bangu

Ladrão de 30 carros é preso no ‘flagra’

Mulher morre atropelada no Centro

Morte no ‘Sambódromo’: TJRJ intima  

Em decorrência de um 

grave acidente ocorrido 

na Avenida Ayrton Senna, 

na Barra da Tijuca (Zona 

Oeste), na madrugada 

dessa quarta-feira (19), um 

homem morreu e outros 

três ficaram feridos.
Por volta das 2h da ma-

nhã, o quartel do Corpo 

de Bombeiros foi aciona-

do para o local da ocor-

rência, quando já encon-

traram Henrique, de 24 

anos, sem vida. Outras 
pessoas ficaram feridas, 
sendo encaminhadas ao 

Hospital Municipal Lou-

renço Jorge. 
Segundo informações do 

Centro de Operações Rio 

(COR), o veículo acidenta-

do colidiu com violência 

em um poste, capotou, 

ficando completamente 
destruído. 

Lideranças das princi-

pais facções do tráfico no 
estado. Esses foram os 
alvos da ‘Operação Stran-

gulatio’, realizada nessa 

quarta-feira (19), pela Se-

cretaria de Estado de Ad-

ministração Penitenciária 

(Seap), contra o crime or-

ganizado dentro das ca-

deias do Rio, o que inclui 

o bloqueio do sinal de ce-

lular nas unidades prisio-

nais selecionadas. 
Durante a ação, que se 

concentrou nos presídios 

Gabriel Ferreira Castilho, 

Benjamin de Moraes e 

Alfredo Trajan, em Ban-

gu (Zona Oeste), foram 

apreendidos itens ilícitos. 
Em iniciativa semelhante, 

na última sexta-feira (14), 

apreende 64 aparelhos 

celulares e 1,8 Kg de dro-

gas e o isolamento de 35 

presos.  
Segundo a secretária Ma-

ria Rosa Lo Duca Nebel, “a 

Seap busca desarticular 

a rede de comunicação 

desses grupos crimino-

sos, por meio da Operação 

‘Chamada Encerrada’”.

Suspeito de furtar cerca 

de 30 veículos, nos últi-

mos meses, um homem 

não identificado foi preso 
em flagrante, nessa ter-
ça-feira (18), por agentes 

da 23ª DP (Méier). Natural 
de São Paulo, o ladrão, já 

‘colecionava’ nove prisões 

anteriores pelo mesmo 

tipo de crime naquele es-

tado.
A prisão foi possível, devi-

do ao emprego de câme-

ras de segurança e moni-

toramento da equipe de 

inteligência da delegacia. 
Com o homem, foram 

encontradas ferramen-

tas para violar os veículos 

e um módulo eletrônico 

para dar a partida.

Ainda sem uma expli-

cação consistente, uma 

mulher, não identificada, 
morreu atropelada por 

um ônibus da linha 110 

(Terminal Gentileza x Le-

blon), no início da manhã 

dessa quarta-feira (19), na 

Avenida Mem de Sá, altu-

ra da Praça da Cruz Ver-

melha (Centro do Rio). Por 

volta das 7h02, o Corpo de 

Bombeiros foi acionado 

para a ocorrência, mas já 

encontraram a vítima já 

sem vida. 
Após perícia no local, a 

Polícia Civil ouviu o de-

poimento do motorista. 
Outras diligências serão 

feitas para apurar as cir-

cunstâncias do acidente.  

Em razão do acidente 

com um carro alegórico 

que matou Raquel Antu-

nes da Silva, de 11 anos, no 

Sambódromo, durante o 

desfile da série Ouro em 
2022, a 29ª Vara Criminal 

do Tribunal de Justiça 

do Rio (TJRJ) intimou 24 

testemunhas para pres-

tarem depoimento, mar-

cando para 13 de março a 

audiência.  
Imprensada contra um 

poste pelo carro alegóri-

co, na dispersão da escola 

‘Em Cima da Hora’, Ra-

quel chegou a ser socor-

rida, teve a perna direita 

amputada, mas, após ci-

rurgia complexa, não re-

sistiu aos ferimentos.  

BDRJ

Seap

Veículo ficou totalmente destruído, ao bater em poste

Ação da Seap resultou na apreensão de objetos ilícitos

POR MARCELLO SIGWALT

Segurança é prioridade no 
momento de comprar imóvel
Assim pensam 65% dos cariocas ouvidos, em pesquisa Loft/Offerwise  

Por Marcello Sigwalt

Para concretização do ‘so-
nho’ da casa própria, segurança 
vem antes e é prioridade abso-
luta. Em síntese, é esse o pensa-
mento de 65% dos cariocas ou-
vidos na composição do Índice 
de Confiança no Setor Imo-
biliário – Loft (plataforma de 
tecnologia para imobiliárias), 
produzido trimestralmente, em 
parceria com a líder global em 
insights do consumidor Offer-
wise, no que toca à decisão de 
adquirir um imóvel.

Trata-se do maior patamar 
desse quesito no país, deixan-
do para trás as outras quatro 
capitais analisadas: São Paulo 
(61%); Belo Horizonte (59%) 
e Porto Alegre (57%). Tal 
preocupação na capital flumi-
nense, inclusive, se acentuou 
em relação ao ano passado, 
quando correspondeu a 58% 
das respostas. Questionados 
sobre a importância de buscar 
‘bairros mais tranquilos’, 73% 
deles afirmaram dar preferên-
cia a um imóvel que esteja loca-
lizado em região com ‘confor-
to acústico’, sem fluxo intenso 
de veículos ou presença de ba-
res e restaurantes que funcio-
nam até depois das 22 horas. 
Também nesse caso, houve ex-
pansão, pois, em 2024, a opção 
foi feita por 62% do universo 
pesquisado.

Em outra sondagem, o Ín-
dice de Confiança no Setor 
Imobiliário – Loft mostrou que 
25% dos cariocas, pertencentes 
às classes A e D/E fazem planos 
para comprar uma casa ou um 
apartamento no município do 
Rio de Janeiro nos próximos 
seis meses. Neste aspecto, po-
rém, houve recuo no que se re-
fere à ‘intenção de compra’, que 
caiu de 15% para 13,3%, ante  à 
edição anterior do índice. Em 
contrapartida, a intenção de 
alugar um imóvel cresceu de 
5,3%, em 2024, para 6% em 

2025, como destaque para o 
segmento de jovens adultos, na 
faixa dos 25 a 34 anos.

Para a classe B, 12,7% pre-
tendem comprar um imóvel 
este ano, percentual pouco 
menor (11,7%) na classe C. 
Quando a questão é intenção 
de alugar, o número cai para 
8,7% na classe B e 5,7% na 
classe C. Na classe D/E, o ín-
dice é de apenas 1,7%.

Outra nuance da pesquisa 
diz respeito à principal ‘motiva-
ção’ para a aquisição do imóvel, 
em que a opção de ‘construir 

patrimônio’ saltou de 17,8% 
para 32,5%, na passagem do 
ano passado para este. Em se-
gundo lugar, ‘sair do aluguel’ 
avançou de 35,6% para 40% 
das respostas.

Para o gerente de dados da 
Loft, Fábio Takahashi, “se por 
um lado mais pessoas preferem 
alugar imóveis diante dos juros 
de crédito mais altos, notamos 
que os compradores com maior 
poder aquisitivo veem um mo-
mento oportuno para a compra 
de imóveis, patamar atualmen-
te em 50%.”.

Reprodução site construliga

Antes de decidir compra do imóvel, para cariocas, a segurança vem em primeiro lugar

Calendário ‘dá a largada’ 
Programação esportiva deverá reunir 690 mil competidores

Prefeitura do Rio lança ca-
lendário esportivo oficial da 
cidade

Em parceria com o Visit 
Rio e a Riotur, a Prefeitura do 
Rio, por meio da Secretaria 
Municipal de Esportes, lançou 
nesta terça-feira (18), no Palá-
cio da Cidade, em Botafogo, o 
calendário esportivo oficial da 
cidade. 

A partir de agora, todos os 
eventos esportivos legalizados 
estarão reunidos em um único 
site (https://visitrio.com.br/
eventos-esportivos-no-rio-de-
-janeiro/), que será constante-
mente atualizado com a confir-
mação de novas atividades.

Para este ano, a previsão é 
de que 350 eventos sejam rea-
lizados no Rio, dos quais 190 
dedicados às corridas de rua. 

Segundo projeção do Visit 
Rio, que busca fomentar o tu-
rismo na cidade, 117 eventos, 
ao todo, devem atrair cerca de 

690 mil competidores, gerando 
um impacto econômico esti-
mado em R$ 2,2 bilhões. Em 
2024, o Rio sediou 322 even-
tos, dos quais 78 reuniram 452 
mil participantes e provocaram 
um impacto econômico de R$ 
1,4 bilhão. 

“O lançamento do calendá-
rio é um passo importante para 
atrair mais eventos e fortalecer 
o setor no Rio de Janeiro. O 
trabalho começou em 2023, 
em parceria com o Visit Rio, 
permitindo um monitoramen-
to mais transparente sobre o 

impacto dos eventos na cidade. 
Com um histórico consolidado 
em grandes eventos, o Rio se-
gue buscando novas oportuni-
dades para ampliar esse cenário 
e reafirmar seu protagonismo 
— afirmou o secretário muni-
cipal de Esportes, Guilherme 
Schleder.

Os eventos podem obter os 
alvarás de realização, de forma 
integral, por meio do site Ca-
rioca Digital (https://home.
carioca.rio/). Entre os grandes 
destaques de 2025, estão o Rio 
Open, Sail GP, Liga das Nações 
de Vôlei, Mundial de Ginástica 
Rítmica e a Maratona do Rio. 

“Estava ali olhando a foto 
do Cristo e pensando: o Rio de 
Janeiro é único. A vocação da 
nossa cidade olímpica continua 
forte, recebendo eventos im-
portantes para nós que vivemos 
o mundo olímpico”, destacou o 
presidente do Comitê Olímpi-
co do Brasil, Marco La Porta. 

Prefeitura do Rio

Dos 350 eventos previstos, 190 se referem a corridas de rua

Bloco da ‘saúde mental’ 
promete agitar a cidade

Faltando pouco mais de 
uma semana para o início do 
Carnaval, os blocos Loucura 
Suburbana, Império Colonial, 
Tá Pirando, Pirado, Pirou! e 
Zona Mental começam a desfi-
lar pelas ruas do Rio nesta sex-
ta-feira (21). Com sambas-en-
redo que envolvem resistência, 
igualdade e luta antimanico-
mial, os blocos prometem agi-
tar os foliões cariocas este ano, 
reunindo a comunidade, os 
pacientes e os profissionais dos 
centros de atenção psicossocial 
(CAPS) em diferentes regiões 
da cidade.

Os blocos são formados por 
usuários, familiares e profissio-
nais da rede de saúde mental da 
cidade, promovendo inclusão e 
respeito, dentro da maior festa 
popular brasileira. Com todo o 

brilho e a diversidade propor-
cionados pelo carnaval, os blo-
cos promovem a integração dos 
pacientes com as comunidades, 
com a vizinhança e com foliões 
de toda a cidade, além de fun-
cionarem como terapia ocupa-
cional, com oficinas de música, 
adereços e artesanato.

Enredos que transformam
O Zona Mental já desfila há 

nove anos pelas ruas da Zona 
Oeste. O bloco abre os desfi-
les no dia 21 de fevereiro, com 
concentração na Praça Guilher-
me da Silveira, em Bangu, às 
16h. Com o enredo “Vem ser 
criança no bloco Zona Men-
tal!”, a agremiação, que conta 
com a colaboração de serviços 
de saúde mental infanto-juve-
nil, traz à tona a reivindicação 
de direitos das crianças.

Podas prévias abrem 
passagem para escolas

A Prefeitura do Rio, por 
meio da Comlurb e da RioLuz, 
realizou ações para desobstruir 
o caminho das escolas de samba 
que se apresentarão na Marquês 
de Sapucaí no Carnaval 2025. 
A Comlurb realizou 1.711 po-
das preventivas no trajeto dos 
carros alegóricos, da Cidade 
do Samba, na Gamboa, até o 
Sambódromo. O objetivo do 
serviço é proteger as árvores e 
os carros alegóricos das escolas 
de samba de eventuais aciden-
tes, devido às manobras com 
veículos de grandes dimensões. 
Equipes de manejo arbóreo es-
tarão de prontidão até o Car-
naval e nos dias oficiais de folia 
para a eventualidade de algum 
serviço pontual e emergencial 
em alguma árvore.

A maior parte do serviço foi 

realizada durante a madrugada, 
para não causar nenhum trans-
torno no trânsito ou atrapalhar 
a dinâmica da cidade. Estive-
ram no roteiro dos serviços, 
as seguintes vias: Avenida Rio 
Branco, Avenida Presidente 
Vargas, Avenida Salvador de 
Sá, Avenida Venezuela, Rua Ri-
vadávia Corrêa, Rua Benedito 
Hipólito, Rua Sacadura Cabral, 
Rua Frei Caneca, Rua Pereira 
Franco, Rua João Paulo I, Rua 
Carmo Neto, Rua Afonso Ca-
valcante, Rua Ulisses Guima-
rães e Rua Hélio Beltrão. 

A poda foi realizada tam-
bém nas árvores na área interna 
da Passarela do Samba. A Com-
panhia utilizou motopodas, 
motosserras e caminhões com 
cesto aéreo e para remoção de 
galhadas.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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SEIOP investe para evitar 
enchentes na Baixada
São mais de R$ 800 milhões investidos para reduzir alagamentos

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Infraes-
trutura e Obras Públicas, avan-
ça com ações que reduzem os 
impactos de enchentes e des-
lizamentos na Baixada Flumi-
nense, onde vivem mais de três 
milhões de pessoas. Do total de 
R$ 1,6 bilhão investido em pro-
jetos de drenagem e contenção 
de encostas em todo o estado, 
mais de R$ 800 milhões são 
destinados à Baixada Flumi-
nense, com 23 intervenções já 
concluídas e em execução.

- Os investimentos envol-
vem estudos, monitoramento, 
mapeamento e obras para con-
tenções de encostas e drenagem 
que vão proporcionar condi-
ções mais dignas para a popu-
lação, evitando danos e perdas 
provocados por alagamentos e 
inundações e tornando as cida-
des preparadas para lidar com 
as consequências das mudanças 
climáticas – explicou o gover-
nador Cláudio Castro.

O secretário de Infraestrutu-
ra e Obras Públicas, Uruan An-
drade, acrescentou que os inves-
timentos vão além da melhoria 
urbana, representando seguran-
ça para quem vive nas áreas mais 
afetadas pelas chuvas.

- Melhorar a vida dos mora-
dores da Baixada Fluminense, 
historicamente afetada pelas 
chuvas, é uma das prioridades 
do Governo Cláudio Castro. 
Essas obras evitam que famílias 
percam suas casas, seus bens e, 
principalmente, a tranquilidade 
nos períodos de chuva. Estamos 
atuando nas causas do problema 
para reduzir os impactos e garan-
tir mais segurança para a popula-
ção - afirmou Uruan Andrade.

Em Nova Iguaçu, os bairros 
Austin, Miguel Couto, Valverde 
e São Francisco de Paula são be-

neficiados com obras que supe-
ram R$ 200 milhões. Além de 
drenagem, mais de 145 ruas rece-
bem pavimentação, melhorando 
a circulação e evitando o acúmu-
lo de água da chuva. Em Quei-
mados, as intervenções também 
minimizaram os alagamentos 
nos bairros Vila São João e Valda-
riosa, que sofriam com enchentes 
frequentes. São 48 vias no muni-
cípio que receberam novo asfal-
to e drenagem, o que facilitou o 
acesso e garantiu mais segurança 
para os moradores.

Um dos municípios mais 
afetados por enchentes, Duque 
de Caxias recebeu investimen-
tos de R$ 134 milhões para rees-
truturação e macrodrenagem 
dos canais Caboclos, Vasqui-
nho, Rui Barbosa e Canaã. Em 
São João de Meriti, uma das ci-
dades mais populosas da região, 
a secretaria também avança com 
obras de drenagem e pavimen-
tação em 67 ruas nos bairros 
Grande Rio, Vila Zumira, Vila 
Jurandir e Conjunto Azul.

Moradores aprovam 
melhorias

A aposentada Lindaura 
Diniz contou que sempre que 
chovia sua casa era invadida pela 
água do Canal do Abel, no Bair-
ro de Austin, em Nova Iguaçu.

- Passamos por duas en-
chentes antes da obra e perde-
mos tudo. Foi muita tristeza. 
Depois da obra, a água come-
çou a correr mais rápido e, mes-
mo com os temporais, não su-
biu mais. Agora, a gente tem 
paz – relatou Lindaura.

Contenção de 
encostas

Além das ações para evitar 
alagamentos, o Estado executa 
intervenções em contenção de 
encostas, reduzindo os riscos 
de novos deslizamentos. Só em 
Nilópolis, foram concluídas 13 
obras de contenção nos últimos 
dois anos, e novos projetos es-
tão em fase de licitação. Já em 
Belford Roxo, o bairro An-
drade de Araújo recebeu uma 

grande obra de contenção, com 
22 metros de altura, o que equi-
valente a um prédio de sete an-
dares. A conclusão da obra, em 
novembro de 2024, levou mais 
tranquilidade para os cerca de 
sete mil moradores do local.

A dona de casa Cássia Cristina 
Rosa da Costa, que teve parte de 
sua casa atingida por deslizamen-
to durante as chuvas do ano pas-
sado, disse que passou a dormir 
melhor após a obra de contenção.

- Agora não vou mais ter 
medo de um barranco desabar 
sobre minha casa. Me sinto 
muito aliviada e grata por essa 
obra - comenta Cássia.

Ainda na Baixada Flumi-
nense, região que enfrenta desa-
fios históricos com enchentes, 
a Secretaria de Infraestrutura 
e Obras Públicas realiza a im-
plantação da rede de drenagem 
e pavimentação de 48 ruas em 
Japeri. As obras beneficiam mo-
radores dos bairros Nova Be-
lém, Santa Amélia, Jardim De-
lamare e Engenheiro Pedreira.

Michel Filho/SEIOP

Obras de pavimentação e drenagem no bairro São Francisco de Paula, em Nova Iguaçu

Blocos de rua vão tomar duque de 

Caxias. Confira a programação oficial
Duque de Caxias vai rece-

ber, entre fevereiro e abril, 12 
blocos de carnaval de rua que 
irão desfilar pelos bairros do 
Centro, Corte Oito, Vila São 
Luís, Saracuruna, Parque Muí-
sa, Nova Campinas, Jardim Pri-
mavera, Jardim 25 de Agosto, e 
outras localidades.

O festejo começa nesta 
sexta-feira (21), com o Bloco 
Colibri, em Jardim Primavera, 
e o Bloco Plante Uma Muda, 
na Vila São Luís encerra o 
evento no mês de abril. Os 
blocos contam com o apoio 
da Prefeitura de Duque de 
Caxias, por meio da Secre-
taria Municipal de Cultura e 
Turismo (SMCT/DC) e ou-
tros órgãos municipais.

Veja a lista completa 
dos blocos de rua em 
Duque de Caxias:
- BLOCO COLIBRI

Data: 21 de fevereiro (sex-
ta-feira) - das 19h às 22h;

Local: Rua Alameda Forjaz 
Coutinho, na Praça Primavera, 
em Jardim Primavera.
- BLOCO EMBALO DE 
SARACURUNA

Data: 22 de fevereiro (sába-
do) - 14h;

Local: Saindo da Rua Car-
los Maia, N° 8, Parque João 
Pessoa, em Saracuruna.
- BLOCO EMPURRA 
QUE EU CAIO

Data: 22 de fevereiro (sába-
do) - das 20h às 00h;

Local: Concentração na 
Rua Euclides Da Cunha. Des-
file em Dr. Otávio Ascoli, no 
Corte Oito.

- BLOCO GREMUISA
Data: 22 de fevereiro (sába-

do) - das 17h às 22h;
Local: Rua Henrique Ro-

drigues da Costa, no Parque 
Muisa.
- BLOCO GREMUISA

Data: 23 de fevereiro (do-
mingo) - das 17h às 22h;

Local: Rua Henrique Ro-
drigues da Costa, no Parque 
Muisa;
- BLOCO NÃO MEXE 
COMIGO

Data: 23 de fevereiro (do-
mingo) - 14h;

Local: Concentração na 
Rua Miguelito, no Parque 
Paulicéia. Desfile em Dr. Al-
bino Imparato, Av. Guanaba-
ra e 14 de Julho. Finalizando 
na Praça Tamoios, na Vila 
Guanabara.

- BLOQUINHO NA BA-
TIDA DO RESPEITO

Data: 26 de fevereiro (quar-
ta-feira) - 9h30;

Local: Concentração na 
Universidade Unigranrio - 
Unidade Caxias. Finalizando 
na Praça Humaitá.
- BLOCO PLANTE UMA MUDA

Data: 1 de março (sábado) - 
das 14h às 22h;

Local: Praça da Apoteose, 
na Vila São Luís.
- BLOCO IMPÉRIO DA 
LEOPOLDINA

Data: 2 de março (domin-
go) - 19h;

Local: Praça da Leopoldina, 
desfile na Av. General Rondon, 
entre os números 3.624 e 852.
- BLOCO PRETA X

Data: 5 de março (quarta-
-feira) - 13h;

Local: Nas ruas Daniela 
Perez e João, na Praça Da Con-
quista.
- BLOCO ALEGRIA DO 
CENTENÁRIO

Data: 9 de março (domin-
go) - das 15h às 22h;

Local: Av. Doutor Manoel 
Reis, N° 660, próximo ao Colégio 
Pedro II, no Parque Centenário.
- BLOCO PLANTE UMA 
MUDA

Data: 15 de março (sábado) 
- das 14h às 22h;

Local: Praça da Apoteose, 
na Vila São Luís.
- BLOCO ALEGRIA DO 
CENTENÁRIO

Data: 16 de março (domin-
go) - das 15h às 22h;

Local: Av. Doutor Manoel 
Reis, Nº 660, próximo ao Co-
légio Pedro II, no Parque Cen-
tenário.
- BLOCO BOCA CAN-
SADA

Data: 16 de março (domin-
go) - 16h;

Local: Na Associação 
de Moradores até a Praça, 
próximo ao posto, em Nova 
Campinas.
- BRAFOLIA - ENCON-
TRO DOS BLOCOS

Data: 5 de abril (sábado) - 
das 14h às 22h;

Local: Praça do Pacificador, 
Centro.
- BLOCO PLANTE UMA 
MUDA

Data: 13 de abril (domin-
go) - 14h;

Local: Concentração na 
Rua São José, Nº 51 ao Nº 
113. Encerramento na Praça da 
Apoteose, na Vila São Luís.

Divulgação

Duque de Caxias terá muita folia no Carnaval de rua 2025

CORREIO DA BAIXADA

Sessão clínica sobre 
Alzheimer no HMMRC

Baixada sofre com falta de luz 
em meio a onda de calor

Magé suspende aulas pelo calor

Debate leva à prevenção

Fevereiro Roxo em Duque de Caxias

A Prefeitura de Duque de 

Caxias, por meio da dire-

ção do Hospital Municipal 

Dr. Moacyr Rodrigues do 

Carmo (HMMRC), realizará 

uma sessão clínica sobre a 

Doença de Alzheimer, em 

referência ao Fevereiro 

Roxo, campanha de cons-

cientização sobre Lúpus, 

Fibromialgia e Alzheimer. 

O encontro acontecerá no 

auditório da unidade de 

saúde nesta quinta (20), 

às 13h, e será conduzido 

pelos médicos residentes: 

dra Juliana Petersen e dr. 

Willian Melo.

A atividade contará com 

a apresentação de casos 

clínicos para médicos re-

sidentes do Programa de 

Residência Médica em 

Clínica Médica do Hospi-

tal Municipal Dr. Moacyr 

Rodrigues do Carmo.

A onda de calor intenso 

que atinge o Rio de Janei-

ro tem feito os moradores 

enfrentarem mais do que 

altas temperaturas. Em di-

ferentes regiões da Baixa-

da Fluminense, a falta de 

luz e a escassez de água 

vêm dificultando a rotina e 
aumentando o desconfor-

to. Na terça (18), o Rio viveu 

outro dia de temperaturas 

extremas. Enquanto ten-

tam se proteger do calor, 

moradores relatam dificul-
dade para dormir sem ven-

tilação e falta de água para 

necessidades básicas. A 

Light afirma que está mo-

nitorando os casos de falta 

de energia e mobilizando 

equipes técnicas para atu-

ar nas regiões citadas na 

reportagem.

Segundo a concessioná-

ria, o calor extremo tem 

gerado um aumento sig-

nificativo nas interrupções 
de energia, causado pela 

sobrecarga na rede elétri-

ca, especialmente por liga-

ções clandestinas.

Por Aléxia Sousa 

(Folhapress)

Considerando a forte 

onda de calor, a Prefeitu-

ra de Magé informa, em 

caráter emergencial, a 

suspensão das aulas do 

turno da tarde em todas 

as unidades nos dias 20 

e 21 de fevereiro. Nestes 

dias, creches e unidades 

de tempo integral funcio-

narão até às 11h.

As turmas da manhã te-

rão aulas normais. Para 

garantir a merenda esco-

lar dos alunos da tarde, as 

unidades seguirão aber-

tas das 12h às 14h.

A Secretaria de Educa-

ção já está organizando a 

reposição de aulas e não 

haverá prejuízo pedagó-

gico aos alunos.

O evento tem como pú-

blico-alvo a equipe multi-

profissional da unidade e o 
objetivo é ampliar o conhe-

cimento sobre a doença, 

promovendo atualizações 

e reflexões sobre os de-

safios. A diretora-geral do 
HMMRC, Dra Vanessa Va-

zquez, destacou a impor-

tância de encontros como 

esse para o aprimoramen-

to das equipes de saúde. 

“Discutir casos clínicos 

nos permite aperfeiçoar o 

atendimento prestado à 

população e fortalecer o 

conhecimento sobre do-

enças que impactam di-

retamente a qualidade de 

vida dos pacientes e de 

seus familiares”, afirmou.

O Fevereiro Roxo faz par-

te do calendário de cores 

da saúde que cada mês 

contempla a conscienti-

zação de alguma doença 

ou atividade que promo-

va saúde. 

A conscientização so-

bre Lúpus, Fibromialgia 

e Alzheimer, é um tema 

importante, já que mui-

tos pacientes internados 

ou que passaram pelo 

Hospital, possuem esse 

diagnóstico. Utilizar dessa 

campanha para promover 

discussão de casos clíni-

cos no tema, é ampliar o 

conhecimento dos profis-

sionais envolvidos na as-

sistência, dos residentes, 

internos e estagiários.

Divulgação

Divulgação

Hospital Municipal Dr. Moacyr Rodrigues do Carmo 

Light disse que ‘gatos’ sobrecarregam a rede elétrica

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO



12 Quinta-feira, 20 de Fevereiro de 2025PetroPolitano

Prefeitura esclarece mortes por covid
Por redação

Nesta última terça-feira 
(18), a equipe do Correio Pe-
tropolitano divulgou dados 
fornecidos pelo Governo Fe-
deral, através do Painel Co-
ronavírus, do Ministério da 
Saúde, sobre a quantidade de 
casos de covid-19 em Petró-
polis no ano de 2025. O canal 
oficial apontou, até as seis pri-
meiras semanas epidemiológi-
cas de 2025, 172 casos prová-
veis e oito mortes pela doença 
na cidade. Entretanto, nesta 
quinta-feira (19), a Prefeitura 
de Petrópolis informou que o 
site do Ministério da Saúde 
está exibindo dados de 2024, 

e que seis das oito mortes es-
tavam em investigação e só fo-
ram confirmadas este ano.

Não obstante, a pesquisa-
dora do programa de compu-
tação científica da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) e do 
Boletim InfoGripe, Tatiana 
Portella, enfatiza o possível 
aumento de casos no período 
de volta às aulas. “Nessa épo-
ca, as crianças acabam ten-
do mais contato umas com 
as outras, e acabam ficando 
mais tempo dentro da sala 
de aula, que é um ambiente 
mais fechado, com menor 
circulação de ar, que facilita a 
transmissão dos vírus respira-
tórios”, afirmou.

Recomendações
A especialista também 

trouxe algumas recomenda-
ções em caso de aparecimento 
de sintomas de contaminação 
por algum vírus respiratório, 
especialmente para crianças, 
neste período. “A orientação 
é ficar em casa em isolamento, 
recuperando-se da infecção, 
para evitar transmitir o vírus 
para outras crianças dentro 
da escola. Se não for possível 
manter a criança dentro de 
casa em isolamento, a reco-
mendação é que, caso ela já 
tenha idade adequada, vá para 
a escola usando uma boa más-
cara, especialmente dentro da 
sala de aula”, disse.

Vacinação
Outro ponto importante 

para o combate ao vírus, é que 
as pessoas mantenham a vaci-
nação contra a covid-19 em dia. 
No início deste mês, a Prefei-
tura anunciou a chegada 1.810 
doses de vacinas contra a doen-
ça. Foram 450 doses do imuni-
zante do laboratório Moderna, 
para crianças menores de 12 
anos, 1.190 da vacina Zalika, 
destinada para pessoas a partir 
de 12 anos de idade e 170 doses 
da vacina Pfizer Baby, aplicada 
em crianças de 6 meses a 4 anos. 
Todas elas disponíveis para 
aplicação no Centro de Saúde 
Coletiva e na Unidade Básica 
de Saúde (UBS) de Itaipava. 

Por leandra lima

 
Na última semana, o Cor-

reio recebeu diversas denúncias 
em relação ao estado precário 
da Unidade de Estratégia de 
Saúde da Família (PSF) do Alto 
Siméria. Os problemas relata-
dos pelos funcionários incluem, 
falta de ventiladores e filtro de 
água, salas sem estrutura para 
atendimento, geladeira em más 
condições, e o mais grave, con-
forme as informações, é a qua-
lidade da água, pois a caixa de 
armazenamento é de amianto e 
está contaminada, sendo consi-
derada imprópria para uso. O 
veredicto veio após a Secretária 
de Saúde do município realizar 
uma análise no local, há cerca 
de dois meses. 

“As circunstâncias não são 
boas. Na unidade não tem ven-
tilador, nem filtro de água, nes-
se calor está impossível! E para 
completar a caixa d’água é de 
amianto e está contaminada. 
Foi avisado para os pacientes 
não tomarem e se caso preci-
sar, trazer uma garrafa de casa, 
assim como a equipe está fa-

zendo”, relatou um colaborador 
que não será identificado.  

De acordo com os funcio-
nários, a situação ocorre desde 
da última gestão, e já somam 
dois anos sem os itens mencio-
nados, ou seja, sem ventilador 
e filtro. Além disso, em relação 
a infraestrutura do prédio, há 
um buraco no teto da recep-
ção, que foi tampado, porém 
apresenta goteiras. E também 
faltam produtos básicos de pri-

meira necessidade do dia a dia, 
como papel higiênico e produ-
tos de limpeza. “Assim tudo é 
muito precário, não temos co-
modidade nenhuma sendo que 
passamos grande parte do nos-
so tempo no trabalho. A estru-
tura das salas não está boa, tem 
locais com infiltrações e outros 
problemas, isso afeta não só a 
equipe, mas também a comu-
nidade que precisa de aten-
dimento. Imagina, ter só um 

ventilador funcionando nesse 
calor, e água então nem se fala, 
se acabar a da garrafinha como 
faz, não tem alternativa”, ex-
pressou uma colaboradora. 

Atual gestão
Frente aos apontamentos, 

a atual gestão municipal infor-
mou por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, que uma 
equipe de engenharia e ma-
nutenção vai fazer um levan-
tamento e será avaliado o que 
pode ser feito de imediato.

Ressaltaram também que a 
equipe vai avaliar a estrutura 
e os equipamentos do posto 
para providenciar a reforma, 
tendo em vista que já existe 
um projeto de acessibilidade 
feito pela Secretaria de Obras, 
podendo ser ajustado para 
uma reforma geral da unida-
de. Quanto às condições da 
água, será feita a limpeza da 
caixa e uma nova análise da 
água para garantir que esteja 
própria ao consumo. Enfati-
zaram ainda que a substitui-
ção do reservatório também 
será providenciada.

ex-gestão deixa posto de saúde 
do Siméria à deriva

Divulgação

Unidade está com a água imprópria para uso 

Relatório da CPTrans aponta 
2.103 viagens não realizadas
Reclamações aumentaram após a saída da Petro Ita e Cascatinha

Por richard Stoltzenburg

A Companhia Petropoli-
tana de Trânsito e Transportes 
(CPTrans) divulgou o primei-
ro relatório mensal referen-
te às fiscalizações realizadas 
durante o mês de janeiro, nos 
coletivos das empresas de ôni-
bus da cidade. Segundo o do-
cumento, 2.103 viagens não 
foram realizadas no primeiro 
mês do ano, sendo 197 delas, 
por falhas mecânicas. Do total 
de 197 quebras, 141 (71,5%) 
foram apenas da empresa Turp 
Transportes, com uma média 
de 4,7 quebras por dia. Outras 
35 foram da Cidade das Hor-
tênsias e 22 da Cidade Real. 
Considerando outros motivos, 
a Turp não realizou 1.688 via-
gens durante o mês de janeiro, 
já a Cidade das Hortências 66 e 
Cidade Real 151.

O relatório também apre-
senta infrações aplicadas pela 
companhia devido às irregula-
ridades identificadas. Das 146 
infrações aplicadas, 112 foram 
referentes ao estado inadequa-
do de funcionamento da frota e 
32 referentes à falta de número 
de ordem, nome da linha, placa 
de itinerário e outros que foram 
estabelecidos.

Reclamações aumentaram 
após a saída da Petro Ita e Cas-
catinha

As reclamações referentes 
às quebras das empresas citadas 
aumentaram, principalmente, 
após elas assumirem emergen-
cialmente a operação das linhas 
das empresas Petro Ita e Casca-
tinha. Essas, tiveram a caduci-
dade decretada em 2024. Logo 
no início do ano, moradores do 
Vale do Cuiabá realizaram uma 
manifestação contra a Turp, 
apontando quebras constantes 
na linha 705.

O que diz o 
Setranspetro?

Questionado, o Sindicato 
das Empresas de Transporte 
Rodoviário de Petrópolis (Se-
transpetro), afirmou que apoia 
integralmente a iniciativa de 
evidenciar a transparência e a 
eficiência das empresas de ôni-
bus em Petrópolis, mostrando 
que as operadoras são devida-
mente regulares, passam por fis-
calizações e vistorias, e possuem 

alto índice de cumprimento das 
viagens na operação.

CPTrans
A CPTrans informou que 

ao cometer infração é dado 
um prazo mínimo de 5 dias 
para que a empresa regularize 
o veículo. “Em caso de quebra 
em operação, a empresa é pe-
nalizada e tem descontada a 
quilometragem não realizada”, 
afirmou em nota.

Divulgação/Redes Sociais

Do total de 197 quebras, 141 foram apenas da empresa Turp Transportes

PETROPOLITANAS

Desconto de 7% no IPTU 
somente até essa quinta-feira

Votação das contas dos 
prefeitos em segundo plano

Manutenção emergencial

Exemplo da capital fluminense

Medidas contra o calor 

Os contribuintes de Pe-
trópolis têm até esta 
quinta-feira (20) para pa-
gar o Imposto Predial e 
Territorial Urbano (IPTU) 
de 2025 em cota única 
com 7% de desconto. Essa 
é a última oportunida-
de para garantir o abati-
mento. O IPTU é uma das 
principais fontes de arre-
cadação do município e 
permite a continuidade 

de serviços essenciais. A 
prorrogação do descon-
to foi necessária devido 
a atrasos na entrega dos 
carnês físicos pela gestão 
anterior, o que compro-
meteu o acesso aos bole-
tos no prazo original, até 
7 de janeiro. Para minimi-
zar os impactos, a Prefei-
tura estruturou um sis-
tema online e pontos de 
atendimento presencial.

A votação das contas dos 
prefeitos, atrasadas des-
de 2017, serão votadas so-
mente após a audiência 
pública para apresentar 
os dados referentes ao 
terceiro quadrimestre de 
2024. A informação foi 
confirmada pela equipe 
do Correio Petropolitano 
com o gabinete do vere-
ador Thiago Leite (PSD), 
presidente da Comissão 
de Finanças e Orçamento.

As contas já estão no gabi-
nete e receberam parece-
res favoráveis de algumas 
comissões, porém ainda 
não foram confirmadas. 
Em entrevista com o Pre-
sidente da Casa, Júnior 
Coruja (PSD), no início de 
fevereiro, foi informado 
que pretende agilizar as 
votações. A audiência re-
ferente ao quadrimestre 
está agendada para o dia 
27 deste mês.

Águas do Imperador vai 
interromper temporaria-
mente o abastecimento 
na Estrada da Divisa e na 
Rua dos Manacás, nesta 
quinta-feira (20), para uma 
manutenção emergencial 
na rede de abastecimen-
to, na altura do número 
1602 da Estrada da Divi-
sa, em Itaipava. O traba-

lho será realizado das 8h 
às 14h, sem alterações no 
trânsito. A concessionária 
orienta que os moradores 
façam o uso consciente 
da água durante este pe-
ríodo. A previsão é de que 
o abastecimento seja re-
tomado gradativamente 
após o fim da intervenção 
na localidade.

O pacote inclui a criação 
da Política Municipal de 
Enfrentamento aos Efei-
tos do Calor Extremo, que 
prevê diretrizes e ações 
para a mitigação dos im-
pactos das altas tempe-
raturas, como a imple-
mentação de sistemas de 
monitoramento climático 
e a adoção de protocolos 

escalonados para respos-
ta rápida ao calor extre-
mo. A proposta estabele-
ce uma classificação de 
Níveis de Calor (NC), ali-
nhada com as recomen-
dações de organizações 
internacionais de saúde e 
inspirada no modelo ado-
tado pelo município do 
Rio de Janeiro.

Diante das sucessivas 
ondas de calor extremo 
que têm impactado Pe-
trópolis, a vereadora Júlia 
Casamasso apresentou 
um conjunto de projetos 
e indicações legislativas 
para garantir medidas 
de proteção à população, 
especialmente aos traba-

lhadores expostos ao sol 
e às pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade. A 
medida foi questionada 
pela equipe do Correio 
Petropolitano a prefeitu-
ra, que inclusive anunciou 
Carnaval para este ano e 
não apontou medidas de 
apoio para a festividade.

Drone 14 bis

Divulgação/CMP

Pagamento também pode ser parcelado

Audiência do último quadrimestre será dia 27 às 13h
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TERESOPOLITANAS

Ambulantes I

Sorteio I Sorteio II

Ambulantes II

Na terça-feira (18), a Câma-

ra Municipal de Teresópolis 

retomou oficialmente os 
trabalhos legislativos com 

a realização da primeira 

sessão ordinária do ano, 

marcando o fim do reces-

so parlamentar. Durante a 

reunião, os vereadores de-

finiram a composição das 
comissões permanentes 

e especiais, responsáveis 

pela análise prévia de pro-

jetos e fiscalização de áreas 
essenciais da administra-

ção pública. A composição 
para o biênio 2025-2026, 

conta com 13 comissões 

permanentes e sete es-

peciais.  A sessão também 
marcou a estreia do novo 

horário do Legislativo.

Na terça-feira (18), a Prefeitu-

ra por meio das secretarias 

municipais de Fazenda e de 

Turismo, realizou o sorteio 

dos ambulantes que aten-

deram ao chamamento pú-

blico nº 1/2025 e estão aptos 

para a comercialização.

Ao todo, foram sorteados 
12 ambulantes para a co-

mercialização de produ-

tos e dois vendedores de 

souvenirs temáticos de 

carnaval.  Os contempla-

dos deverão seguir todas 

as normas estabelecidas.

O sorteio aconteceu no 
Teatro Municipal, localiza-

do na sede da Prefeitura, 

e foi conduzido pelo sub-

secretário de eventos de 

turismo, Adilson Júnior 
com o apoio das secreta-

rias envolvidas.

As atividades acontecerão 
na Praça Olímpica Luís de 
Camões, na Várzea, entre 

os dias 1 e 4 de março, 

das 19h às 1h, seguindo a 

Lei Municipal 793/73, a Lei 

Complementar 270/2020 

e a Portaria SMF nº 1/2024.

Ascom/ Câmara de Teresópolis 

Sessão marcou a estreia do novo horário do Legislativo

Câmara aponta nova 
composições das comissões 

CORREIO SERRANO

Reforma I

Reforma III

Comissões vão dirigir as audiências 

Reforma IV

Reforma II

PRESTAÇÃO 
DE CONTAS 
A Câmara Muni-
cipal de Nova Fri-

burgo vai realizar 

uma rodada de 

audiências Públi-

cas para receber 

a Prefeitura para a 

Prestação de con-

tas das suas ações 

da área da saúde e 

finanças dos me-

ses de maio, junho, julho e agosto de 2024. A ideia é 
demonstrar e avaliar o cumprimento das metas de ges-

tão estipuladas nas leis orçamentárias do quadrimestre 

para o Legislativo e para a população.

Em Três Rios a   reforma 
do Colégio Municipal 

Walter Francklin está 

prosseguindo após uma 

forte chuva de granizo 

atingir a localidade em 

dezembro. O colégio já 
fazia parte do cronogra-

ma de reforma e climati-

zação da Prefeitura.

Atualmente, as obras se-

guem em ritmo avançado. 

O antigo telhado já foi reti-
rado e um novo está sendo 

instalado, oferecendo mais 

segurança e resistência 

para a estrutura. Além disso, 
as salas de aula serão refor-

madas, recebendo novos 

pisos, pinturas renovadas.

A prestação de contas rela-

tiva às finanças será dirigi-
da pela Comissão de Finan-

ças, orçamento, Tributação 

e Planejamento do Legisla-

tivo (CFOTP) e ministrada 
pela Secretaria de Finanças 

da Prefeitura no dia 25 de 

fevereiro, às 14hs. Já a pres-

tação de contas referente 

à saúde será comandada 

pela Comissão de Saúde, 

Prevenção e Combate ao 

Uso de Drogas (CSPCD) 

da Câmara Municipal e os 

dados serão apresentados 

pela equipe da Secretária 

de Saúde.

Também estão previstas 

melhorias tecnológicas, 

proporcionando um am-

biente mais moderno e 

adequado para o ensino. 

O Secretário de Educação, 
Bernardo Goytacazes, des-

tacou a importância da in-

tervenção rápida para mi-

nimizar os impactos.

Durante a tempestade, 

diversas telhas do prédio 

foram destruídas. O acú-

mulo de água resultou em 

infiltrações e danos em 
outras salas de aula, com-

prometendo a estrutura 

do espaço escolar. Diante 

da urgência, a Secretaria 

iniciou as intervenções.

Câmara de Nova Friburgo

Plenária é aberta a todos 

MPRJ vai monitorar estratégias 
de combate aos incêndios 
Objetivo é acompanhar adesão das cidades aos programas estaduais

O Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) abriu um procedi-
mento administrativo para 
monitorar as estratégias de 
combate a incêndios flores-
tais, queimadas e desmata-
mento nos municípios de Três 
Rios, Paraíba do Sul, Areal, 
Comendador Levy Gaspa-
rian, Carmo e Sapucaia, na re-
gião Centro-Sul fluminense. 
Um dos objetivos da promo-
toria é acompanhar a adesão 
dessas cidades aos programas 
estaduais “Operação Fumaça 
Zero” e “Projeto Olho no Ver-
de”, realizados pela Secretaria 
de Estado do Ambiente e Sus-
tentabilidade e pelo Instituto 
Estadual do Ambiente (Inea).

A 2ª Promotoria de Jus-
tiça de Tutela Coletiva do 
Núcleo Três Rios apura os 
planos de contingência dos 
municípios para eventos ex-
tremos de incêndio, o mo-
nitoramento tecnológico 
do risco de incêndios, entre 
outras medidas de proteção 
florestal. A Operação Fumaça 
Zero, do Inea, promove ações 
de conscientização e preven-
ção de queimadas irregulares 
nos municípios do Rio de 
Janeiro durante o período de 

estiagem, que vai de maio a 
setembro, com a realização 
de notificações preventivas, 
rondas de monitoramento e 
ações de educação ambiental. 
O Projeto Olho no Verde, por 
sua vez, monitora, via satélite, 
possíveis desmatamentos flo-
restais. A adesão e capacitação 
dos municípios são necessá-
rias para o acompanhamento 
dos alertas gerados e o fortale-
cimento da fiscalização.

Ainda nesse contexto, o 
MPRJ realizará, em uma par-
ceria da promotoria com o 
Centro de Apoio Operacio-
nal das Promotorias de Justi-
ça de Tutela Coletiva do Meio 
Ambiente e do Urbanismo 
(CAO Meio Ambiente), o 
Inea e a SEAS, no dia 11 de 
março, um evento para a ca-
pacitação de servidores mu-
nicipais nesses dois progra-
mas. O evento acontecerá na 

sede do MPRJ em Três Rios. 
São aguardados agentes da 
Guarda Municipal e das Se-
cretarias de Meio Ambiente e 
Defesa Civil dos Municípios 
de Areal, Carmo, Paraíba do 
Sul, Três Rios, Comendador 
Levy Gasparian e Sapucaia, 
além de servidores do Corpo 
de Bombeiros Militar do Es-
tado do Rio de Janeiro. Mais 
informações serão divulgadas 
futuramente.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O MP também apura os planos de contingência para eventos extremos de incêndio

Na terça-feira (19), servi-
dores da Secretaria de Turis-
mo de Teresópolis participa-
ram de um Tour Cultural a pé 
pelo Alto, dando continuida-
de ao programa de capacita-
ção em Turismo Receptivo. 
A iniciativa teve como obje-
tivo proporcionar uma expe-
riência imersiva nos atrativos 
turísticos tão importantes da 
região, fortalecendo o conhe-
cimento histórico, cultural e 
sobre a identidade arquitetô-
nica de Teresópolis.

Acompanhados pela guia 
de turismo Maria Montser-
rat, os participantes visitaram 
pontos emblemáticos do bair-
ro, como a Feirinha do Alto, a 
Fonte Judith, a Praça Nilo Pe-
çanha, o Espaço Cultural Hi-
gino e o Colégio Euclydes da 
Cunha. Durante o percurso, 
foram compartilhadas infor-
mações e curiosidades sobre a 
importância desses locais para 
entender melhor sobre a his-
tória do município.

A Fonte Judith, por exem-
plo, leva esse nome em ho-
menagem a uma menina que, 
segundo relatos, foi curada 

de problemas de saúde após 
consumir suas águas, que 
possuem radônio , elemento 
atualmente estudado por seus 
possíveis benefícios medici-
nais. Já a Praça Nilo Peçanha, 
além de ser uma praça linda 
com espaço para desfrutar de 
um momento de tranquili-
dade e paz, faz referência ao 
ex-presidente do Brasil e pa-
trono das escolas técnicas.

Outro destaque do tour 
foi o Colégio Euclydes da 
Cunha, uma das instituições 
de ensino mais tradicionais 
da cidade, fundada em 1927 e 
referência no ensino público. 
O grupo também conheceu 
detalhes do Espaço Cultural 
Higino, que já funcionou 
como um prestigiado hotel, 
famoso por seus bailes de car-
naval e cassino.

A Secretária de Turismo, 
Nina Benedito, enfatiza a im-
portância da capacitação con-
tínua para aprimorar o atendi-
mento ao turista e fortalecer 
o setor. A pasta segue promo-
vendo ações para manter a 
equipe preparada e atualizada 
sobre os atrativos da cidade.

Capacitação turística 
em Terê: equipe da 
secretaria explora 
atrativos culturais 

Lara Benevenuti

Atividade complementa o projeto de capacitação 

contínua em turismo receptivo e amplia conhecimento 

sobre o patrimônio da cidade

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISO

A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna pública a seguinte 
licitação:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 018/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de medicamento 
(SULFASSALAZINA 500 MG), para atender à Superintendência 
de Assistência Farmacêutica e Insumos Estratégicos, na forma 
estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/025691/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 14/03/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 14/03/2025, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 019/25.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamentos 
(AMOXICILINA 1 G + CLAVULANATO DE POTÁSSIO 200 
MG - PÓ PARA SOLUÇÃO INJETÁVEL - FRASCO-AMPOLA, 
CIPROFLOXACINO CLORIDRATO 2 MG/ML - SISTEMA FECHADO 
PARA INFUSÃO VENOSA - 100 ML - FRASCO, IVERMECTINA 6 
MG - COMPRIMIDO E METFORMINA CLORIDRATO 850 MG - 
COMPRIMIDO), para atender à Coordenação de Medicamentos, na 
forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/027216/2023
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 14/03/2025, às 09h00
ETAPA DE LANCES: 14/03/2025, às 09h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 020/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de medicamento 
(DANAZOL 100 MG - CÁPSULA), para atender à Superintendência 
de Assistência Farmacêutica e Insumos Estratégicos, na forma 
estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/027122/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 14/03/2025, às 09h00
ETAPA DE LANCES: 14/03/2025, às 09h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 021/25.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamentos 
(PERMETRINA 10 MG/ML - LOÇÃO 60 ML - FRASCO, 
PREDNISOLONA FOSFATO 3 MG/ML - SOLUÇÃO ORAL - 120ML 
- FRASCO, PREDNISONA 5 MG - COMPRIMIDO E PROMETAZINA 
CLORIDRATO 25 MG/ML - SOLUÇÃO INJETÁVEL - 2 ML - 
AMPOLA), para atender à Coordenação de Medicamentos, na forma 
estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/027237/2023
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 14/03/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 14/03/2025, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 022/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de material (SERINGA, 
POLIPROPILENO TRANSPARENTE, BICO LUER LOCK, 3 ML, 
GRADUAÇÃO MÁXIMA 0,1 EM 0,1 ML, NUMERADA, COM AGULHA 
20 X 5,5), para atender à Coordenação de Administração e Logística, 
na forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/029403/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 14/03/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 14/03/2025, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 023/25.
OBJETO: Aquisição de aparelho de Raio-X digital, para implantação 
dos serviços no Hospital Estadual Oncológico de Nova Friburgo, para 
atender as necessidades da Subsecretaria de Atenção à Saúde, na 
forma estabelecida neste edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/029140/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 17/03/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 17/03/2025, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 024/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de mobiliário hospitalar 
(CAMA HOSPITALAR ELÉTRICA, CAMA HOSPITALAR ELÉTRICA 
COM BALANÇA, CAMA HOSPITALAR ELÉTRICA PARA OBESO, 
MACA DE TRANSPORTE HIDRÁULICA e MACA DE TRANSPORTE 
HIDRÁULICA PARA OBESO), para atender à Subsecretaria de 
Atenção à Saúde, na forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/019692/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 17/03/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 17/03/2025, às 10h00

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: 
www.compras.rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br e www.gov.
br/pncp/pt-br. Podendo também ser retirado de forma impressa, 
na Coordenação de Licitação, mediante a entrega de 01 (uma) 
resma de papel tamanho A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 
7º Andar - Rio Comprido - Rio de Janeiro - RJ - CEP 20261-901, 
de 2ª a 6ª feira, das 10h00 às 16h00, informações pelo e-mail: 
licitacao@saude.rj.gov.br.
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Câmara aprova aumento 
salarial para servidores 
Reajuste para servidores de Volta Redonda é retroativo a fevereiro

A Câmara Municipal de 
Volta Redonda aprovou, na 
sessão de terça-feira, dia 18, 
a mensagem enviada pelo 
prefeito Antonio Francisco 
Neto, do PP, propondo rea-
juste de 5% no salário-base 
dos servidores, incluindo ati-
vos, inativos e pensionistas. 
O aumento será retroativo a 
1º de fevereiro e foi aprovado 
por unanimidade.

Neto ressaltou que a por-
centagem de reajuste está 
acima da inflação acumulada 
entre fevereiro de 2024 e ja-
neiro de 2025, calculada pelo 
IPCA (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Am-
plo), que foi de 4,56%.

-”Este foi o terceiro reajuste 
concedido ao funcionalismo 
desde que reassumi a prefeitu-
ra, em 2021. O primeiro foi em 
fevereiro de 2023 e o segundo 
em abril de 2024. Sempre bus-
cando um índice de aumento 
acima da inflação, mas que não 
comprometa a governabilidade 
em caso de perdas de receitas e 
esteja dentro dos limites impos-
tos pela Lei de Responsabilida-
de Fiscal - declarou.

O reajuste de 5% será apli-
cado aos salários dos servidores 
e diretores da administração 
direta, autarquias, fundações e 
empresas públicas, entre outras 
do município, assim como os 
inativos, pensionistas, funções 
de confiança, cargos de comis-
são e secretários. O único subsí-
dio a não receber aumento será 
o do prefeito.  

-Com a nova correção sa-
larial, a menor remuneração 
paga pelo governo municipal 
será de R$ 2.070,00, sendo R$ 
1.520 de salário, R$ 350 de va-
le-alimentação e R$ 200 de gra-
tificação social, valor 35% su-
perior ao atual salário mínimo 
nacional - explicou o secretário 
municipal de Administração, 
Cláudio Franco.

Reajuste e benefícios
As ações para melhoria sa-

larial e de benefícios do fun-
cionalismo municipal inicia-
ram logo após a reorganização 
das finanças públicas, incluin-

do pagamento de salários atra-
sados da gestão anterior. Além 
da retomada de pagamentos 
no mês trabalhado e em dia 
para todos os servidores. Ini-
ciados já em 2021, quando o 
prefeito Neto reassumiu a Pre-
feitura de Volta Redonda. 

Em fevereiro de 2023, foi 
concedido o primeiro reajus-
te salarial da gestão – 7,42% 
aos servidores municipais ati-
vos, inativos e pensionistas. 
Sendo que o último aumento 
nos vencimentos havia sido 
em 2015, também com Neto 
na prefeitura.

Outro reajuste foi dado no 

ano passado, em abril de 2024, 
o acréscimo no salário-base de 
servidores públicos (ativos, 
inativos e pensionistas) foi de 
7%. Além do aumento sala-
rial, o funcionalismo também 
foi beneficiado com o aumen-
to do valor do auxílio-alimen-
tação e ainda houve a criação 
da cesta-básica para aposen-
tados e pensionistas no valor 
de R$ 350,00, equivalente aos 
servidores da ativa.

E em 2022, houve a implan-
tação do E-Consig, sistema que 
garante ao servidor mais facili-
dade nas compras e no uso da 
consignação.

Cris Oliveira/Divulgação

Neto diz que reajuste está acima da inflação entre fevereiro de 2024 e janeiro de 2025

Flip 2025 será entre julho e agosto
lara Balbi - Folhapress

A Flip 2025 acontecerá 
de 30 de julho a 3 de agosto, 
anunciou a organização nesta 
terça-feira. Com isso, a festa 
literária retoma a há muito 
prometida tradição de aconte-
cer na metade do ano, rompida 
com a pandemia. Desde 2020, 
ela vinha sendo realizada no fi-
nal do segundo semestre, entre 
outubro e dezembro.

Nos anos em que a Flip 

ocorreu virtualmente, a mu-
dança de data não foi tão im-
pactante. Mas em 2022, quan-
do ela voltou a tomar as ruas de 
Paraty, no litoral fluminense, as 
desvantagens de fazer o evento 
no verão ficaram claros.

No período, que é de alta 
temporada, os preços são mais 
altos, o calor é abafado, as 
chuvas são frequentes e há ris-
co de alagamentos e quedas de 
energia um apagão em toda a 
cidade marcou a edição retra-

sada do evento.
Já no meio do ano, época em 

que a Flip era realizada desde a 
sua primeira edição, em 2003, o 
clima é seco e ameno. Trata-se 
do período que a própria dire-
ção sempre reconheceu como 
ideal, inclusive para o turismo e 
o comércio da cidade.

A possibilidade do retorno 
da festa à sua data original vinha 
sendo comentada no mercado 
editorial. Apesar de muitos edi-
tores demonstrarem alívio em 

relação à mudança, sobretudo 
no quesito temperatura, alguns 
se disseram preocupados com 
a concentração de eventos im-
portantes do calendário literá-
rio em um espaço de menos de 
dois meses em meados de junho 
acontecem ao mesmo tempo a 
Bienal do Livro do Rio de Ja-
neiro e A Feira do Livro, em 
São Paulo.

A curadoria da Flip con-
tinua a cargo de Ana Lima 
Cecílio.

Municípios prorrogam mudança em 
horário de aula por causa do calor
Por Redação

A alteração dos horários na 
rede municipal de ensino de 
Barra Mansa será prorrogada 
até a próxima sexta-feira, dia 21, 
em virtude da onda de calor que 
atinge a região. A medida vale 
para todas as 69 unidades esco-
lares, incluindo as creches. Em 
Barra do Piraí, a prefeita Kátia 
Miki também prorrogou a me-
dida. Os alunos do turno da ma-
nhã irão estudar até às 10h30m. 
As aulas do período da tarde e 
noite estarão suspensas.

As escolas permanecerão 
abertas até às 13h, possibili-
tando que alunos dos turnos 
da manhã ou da tarde almocem 
nas unidades. Não haverá aulas 
durante a tarde e à noite.

A secretária de Educação do 
município, Fátima Lima, frisou 
que a continuidade do horário 
reduzido ocorre por causa da 
previsão de temperaturas mui-
to altas com baixa umidade nos 
próximos dias.

-Nós estamos acompa-
nhando as previsões e o calor 
vai continuar intenso na quin-
ta e na sexta. Por isso, decidi-

mos continuar com a medida 
para garantir o bem-estar e 
a saúde de nossas crianças e 
adolescentes, evitando pro-
blemas de saúde decorrentes 
desse tempo quente e seco - 
declarou Fátima.

João Vitor Ramos, coorde-
nador da Defesa Civil de Barra 
Mansa, ressaltou que o órgão 
continuará monitorando as 

temperaturas e orientando a 
população sobre os cuidados 
neste período. “As temperatu-
ras elevadas com umidade baixa 
vão persistir no decorrer desta 
semana. Nesta semana a umi-
dade do ar chegou a cair para 
35%. A princípio, era previsto 
que a onda de calor durasse até 
esta quarta-feira, mas ela se es-
tendeu e as temperaturas nor-

mais devem voltar apenas a par-
tir de segunda-feira”, informou.

O prefeito Luiz Furlani 
lembra que todas as unidades 
de ensino do município pos-
suem ventiladores, mas que o 
calor está tão intenso e a umi-
dade tão baixa que comprome-
tem o conforto dos estudantes. 
“Mais uma vez reafirmo o meu 
compromisso de climatizar to-
das as salas de aula de todas as 
escolas e creches do município”, 
enfatizou o prefeito.

Reposição das aulas
A secretária municipal de 

Educação de Barra do Piraí, 
Cleide Mara Rocha, esclareceu 
sobre a reposição dessas aulas 
suspensas.

-Entendemos que essa foi 
uma medida preventiva para 
garantir o bem-estar da co-
munidade escolar. A decisão 
considera a necessidade de 
ambientes adequados para 
aprendizagem, evitando ris-
cos como desidratação e mal-
-estar. O plano de estudos 
para reposição será divulgado 
na próxima semana - infor-
mou a professora Cleide.

Renan C. Maia/PMBM

Alunos têm horário reduzido até a próxima sexta-feira

CORREIO DO VALE

Edimar Miguel é afastado do 
sindicato por 90 dias

Munir faz balanço de 
emendas para a região

Verbas transformadas em obras

Um milhão previsto para 2025

‘Postura vergonhosa’

Diretor divulga nota

Em reunião da diretoria 

do Sindicato dos Meta-

lúrgicos do Sul Flumi-

nense, na quarta-feira 

(19), Edimar Miguel, que 

é diretor de Organização, 

foi afastado, por 90 dias 

da função, por infringir o 

estatuto. A reunião teve a 

participação de sete dire-

tores, incluindo o próprio 

Edimar. Odair Mariano, 

presidente do sindica-

to, falou sobre a decisão: 

“Tomamos esta decisão 

difícil, mas necessária, 

para garantir que todos 

os membros da nossa or-

ganização sigam os prin-

cípios e normas estabele-

cidos em nosso estatuto. 

A disciplina e o respeito 

pelas regras são funda-

mentais para o bom fun-

cionamento e sucesso da 

nossa entidade”.

Balanço divulgado nes-

ta quarta-feira, dia 19, 

mostra que o deputado 

estadual Munir Neto des-

tinou, para o exercício 

de 2024, emendas parla-

mentares para a Educa-

ção na região. As emen-

das impositivas - que têm 

a obrigação de serem pa-

gas no orçamento esta-

dual - somaram em torno 

de R$ 815 mil, benefician-

do mais de dez escolas 

da região. “A Educação é 

uma das nossas priorida-

des. Um ambiente esco-

lar seguro, confortável e 

acolhedor, é fundamen-

tal para um bom proces-

so de aprendizagem”, dis-

se Munir Neto. 

Em Volta Redonda, o Co-

légio Estadual Rio Gran-

de do Norte recebeu R$ 

50 mil que foi usado para 

compra de catracas para 

a entrada da escola. No 

Santos Dumont, os R$ 

100 mil serviram para 

construir uma biblioteca, 

enquanto no Rondônia, 

R$ 50 mil foram utiliza-

dos em obras de acessi-

bilidade e melhorias na 

entrada e secretaria do 

colégio. Outras escolas 

foram beneficiadas.

Para 2025, o deputado 

destinou mais de R$ 1 

milhão em emendas im-

positivas para obras e ma-

nutenção em CIEPs e co-

légios do Sul Fluminense. 

Munir apresentou emen-

das para obras de manu-

tenção nos CIEPs Dr. Nel-

son dos Santos Gonçalves 

e Glória Roussin, em Volta 

Redonda; Antonieta Sa-

linas de Castro, em Barra 

Mansa; Presidente Benes, 

em Rio Claro; e Brizolão 

de Barra do Piraí.

Edimar classificou como 
vergonhasa a postura do 

presidente do Sindica-

to dos Metalúrgicos do 

Sul Fluminense, Odair 

Mariano. Segundo ele, 

“demonstra despreparo, 

desespero e ainda um 

grande desejo de não me 

ver por perto”. Ele afirmou 
ainda que está tomando 

as providências cabíveis e 

amanhã as 09h estará no 

Sindicato dos Metalúrgi-

cos. “Estamos às vésperas 

de acordo Coletivo com a 

CSN e nós já vimos como 

ele e os que compõe o 

grupo dos cinco se com-

portam então querem a 

qualquer custo me retirar, 

o que não vão conseguir”. 

Edimar Miguel divulgou 

uma nota sobre o caso e 

afirmou que “indepen-

dente de qualquer sen-

tença não transitada em 

julgado e sendo discuti-

da em sede de recurso, 

compõe a diretoria do 

sindicato. “Fui convocado 

para participar de reunião 

de Diretoria Executiva, 

por volta das 10h15 min. 

no primeiro momento de 

fala do Senhor Odair Ma-

riano, este afirmou que: 
Eu postei vídeo em mi-

nhas redes sociais, que ele 

não aprovava, e sugeriu 

afastamento de 90 dias. O 

senhor Odair ainda deter-

minou que eu me retiras-

se da sede do Sindicato”. 

Ana Luiza Rossi/CSF

Divulgação

Edimar Miguel é acusado pelo sindicato de indisciplina

Deputado Munir Neto diz que Educação é prioridade

POR SONIA PAES
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Itatiaia realiza capacitação 
sobre nova lei de licitação

‘Semana do Idoso’ em Barra 
Mansa tem nova data

Programação

Obras da Casa dos Atletas

Cerimônia de capoeira em Quatis

Objetivo do curso

A prefeitura de Itatiaia re-

alizou na última terça-feira 

(18), uma capacitação para 

os servidores, no Auditório 

do Centro de Visitantes do 

Parque Nacional do Ita-

tiaia. O curso teve como 

tema: Planejamento e Es-

tudo Técnico Preliminar e 

Termo de Referência con-

forme a Lei n° 14.133/2021 

de Licitações e Contra-

tos. O treinamento teve a 

participação do professor 

Eduardo Guimarães, servi-

dor licenciado do TCE-RJ e 

ex-coordenador da Escola 

de Contas do TCE RJ, que 

abordou sobre a fiscali-
zação de contratos admi-

nistrativos. O treinamento 

foi voltado para servidores 

municipais de diversas 

secretarias que possuem 

atividades na área de Lici-

tações e Contratos.

Em virtude do calor in-

tenso previsto para esta 

semana, a prefeitura de 

Barra Mansa informou 

nesta quarta-feira (19) que 

os eventos da ‘Semana do 

Idoso’ marcados para esta 

quinta-feira (20), no CRAS 

Casa da Família, no bairro 

Boa Vista II, e na sexta-fei-

ra (21), no CRAS Pena For-

te, no bairro Vila Coringa, 

foram adiados. Eles serão 

reagendados para o dia 

24, no CRAS Casa da Fa-

mília, e dia 26, no Cras da 

Vila Coringa. Os eventos 

no Centro do Idoso, que 

acontecem no dia 25 e 

no Restaurante do Povo, 

no dia 27, seguem com as 

datas normais.

Na segunda-feira (24) será 

realizado no Cras Casa da 

Família, das 8h às 10h30, 

localizado no bairro Boa 

Vista II. Na terça-feira (25) 

será realizado das 10h às 

14h no Centro do Idoso, 

localizado na Rua Bráu-

lio Cunha, no Ano Bom. 

Na próxima quarta-feira 

(26), no Cras Pena Forte, 

das 8h às 10h30 no bairro 

Vila Coringa. E na quinta-

-feira (27) no Restaurante 

do Povo, das 9h às 12h, no 

Centro de Barra Mansa. 

As obras da futura Casa 

dos Atletas (novo nome 

do Retiro dos Atletas) 

em Volta Redonda pros-

seguem após a conclu-

são da estrutura metáli-

ca. O espaço irá oferecer 

habitação gratuita para 

ex-atletas de diversos es-

portes. Eles terão direito 

a alimentação, tratamen-

tos de saúde, odontológi-

cos, fisioterápicos, nutri-
cionais e psicológicos.

A prefeitura de Quatis re-

aliza neste domingo (23) a 

cerimônia esportiva “Ba-

tizado e Troca de Cordas” 

dos alunos da Capoeira 

do projeto ‘Esporte é Mais 

Saúde’. O evento acontece 

a partir das 9h na Quadra 

Poliesportiva Alcindo José 

Vieira Canil, no Parque 

José Pereira da Rocha ‘Sar-

gento’, no bairro Jardim 

Polastri. A programação 

contará com o tradicional 

Batizado e Troca de Cor-

das, que marca a primeira 

vez que o aluno joga com 

o mestre e as graduações 

da capoeira, com a entre-

ga de cordas nas cores 

que representam a habili-

dade do aluno.

O curso de capacitação 

buscou qualificar e per-

mitir que os profissionais 
conheçam mais sobre 

a nova lei de licitação, e 

também aprenderem 

sobre como é feito o pro-

cesso licitatório. “A capa-

citação teve grande ade-

são dos servidores que 

buscaram se aprimora-

rem e conhecerem mais 

sobre os processos de 

licitações e contratos. Foi 

uma oportunidade para 

qualificação deles para 
oferecer serviços com 

cada vez mais qualidade 

para a população”, desta-

cou o Controlador Geral 

do Município, João Paulo 

Perez dos Anjos.

Divulgação/PMI

Divulgação/PMBM

Treinamento teve a participação de servidor do TCE-RJ

O Restaurante do Povo irá concluir a programação

Intervenções em linhas de 
transporte público ecoam 

em toda a região
O transporte público da 

região passou por uma série 
de mudanças durante o mês 
de fevereiro, após meses de re-
clamações de passageiros e um 
acidente que foi causado pela 
falha mecânica de um ônibus 
em Barra Mansa e feriu leve-
mente 40 pessoas no bairro 
Boa Vista II. 

A situação levou a interdi-
ção da viação Agulhas Negras, 
em Barra Mansa e Volta Re-
donda; e da viação Pinheiral, 
em Volta Redonda e Pinheiral. 
Os procedimentos foram reali-
zados com o auxílio do governo 
estadual e do Detro (Departa-
mento de Transporte Rodoviá-
rio do Rio de Janeiro).

Em Barra Mansa, a medida 
entra em vigor a partir deste 
sábado (22), com mudanças 
na linha P714 Jardim Belvede-
re - São Judas Tadeu, que será 
operada pela viação Elite, e na 
P716 Jardim Amália x Bairro 
Boa Vista I (via Bairro Paraíso), 
que ficará sob a responsabilida-
de da viação Cidade do Aço. 
Até abril deste ano, a empresa 
sofrerá interdição em todas as 
linhas municipais que atuam 
em Barra Mansa. Após a defi-
nição das mudanças, o prefeito 
Luiz Furlani compartilhou um 
vídeo em suas redes sociais co-
memorando o feito.

- Estou muito feliz. Desde o 
início do meu mandato como 
prefeito, há 50 dias, disse que 
era uma questão de honra tirar 
essa empresa da nossa cidade. E 
hoje, dia 19 de fevereiro, a Se-
cretaria Estadual de Transporte 
e Mobilidade Urbana, junto 
ao Detro, publicaram a por-

taria de intervenção de linhas 
da empresa Agulhas Negras. 
Quem ganha com tudo isso é a 
população da Região Leste que 
sonhava com este momento - 
disse Furlani.

O deputado estadual Jari 
Oliveira também se manifes-
tou sobre a conquista em Barra 
Mansa. “Essa é uma vitória par-
cial na luta por um transporte 
público intermunicipal. Vimos 
recentemente um acidente en-
volvendo dois ônibus da Agu-
lhas Negras que poderia ter cau-
sado uma tragédia de grandes 
proporções. Essa intervenção é 
uma luta antiga do nosso man-
dato, mas friso que é importan-
te a substituição da viação Agu-
lhas Negras nas oito linhas que 
são operadas atualmente pela 
empresa”, comentou.

O deputado destacou que é 
necessário continuar acompa-
nhando as mudanças no trans-

porte público intermunicipal e 
cobrar dos órgãos responsáveis 
para que a população possa ter 
um serviço de qualidade. “Essa 
intervenção nas linhas é um 
começo, mas não será a solução 
para o transporte público. Pre-
cisamos que seja feita uma nova 
licitação do serviço de trans-
porte de passageiros. Cobra-
mos celeridade nesse processo 
licitatório, que está acontecen-
do por determinação da Justiça, 
para que o quanto antes a po-
pulação tenha um transporte 
de qualidade”, destacou.

Reclamações e 
pronunciamento

Apesar de ainda estar em 
operação, a Viação Nossa Se-
nhora Aparecida, em Barra do 
Piraí, também recebeu muitas 
reclamações recentes de mora-
dores da cidade, que apontavam 
redução da frota, superlotação, 

atrasos frequentes e condições 
precárias dos veículos.

Em nota enviada ao Correio 
Sul Fluminense, a empresa afir-
ma que não houve redução da 
frota, conforme alegado pelas 
reclamações, esclarecendo que 
quatro veículos seminovos foram 
comprados recentemente pela 
viação. A empresa também afir-
ma que os problemas no serviço 
de transporte público são uma 
realidade para muitas empre-
sas da região após o período da 
pandemia de Covid-19. Um dos 
pontos ressaltados na nota foi a 
perda de passageiros após o pe-
ríodo, que interferiu nos valores 
arrecadados pelas viações, com-
prometendo os investimentos 
para o bom funcionamento nos 
ônibus. “Trabalhamos lutando 
com total desempenho na pers-
pectiva de mudar o mais rápido 
possível e reverter o nosso quadro 
atual”, conclui a equipe. 

Divulgação

Ônibus foram apreendidos pela Secretaria Municipal de Ordem Pública de Barra Mansa

A Secretaria Municipal de 
Ordem Pública (Semop) am-
pliou a parceria que mantém 
com o Degase (Departamento 
Geral de Ações Socioeducati-
vas) em Volta Redonda. Agora, 
o órgão estadual terá acesso às 
câmeras de monitoramento do 
Cidade Monitorada, projeto da 
Prefeitura de Volta Redonda. A 
medida visa aumentar a segu-
rança no entorno da unidade 
de internação de adolescentes 
em cumprimento de medida 
socioeducativa, localizada no 
bairro Roma.

A ampliação da parceria 
foi discutida nesta semana, em 
reunião realizada na Semop, 
na Ilha São João. O encontro 
contou com a participação do 
secretário e do subsecretário 
municipal de Ordem Pública, 
Coronel Henrique e subtenen-
te Amauri Pego, respectivamen-
te, e dos diretores da unidade: 
Edson Antunes, Igor Moraes e 
Paulo Roberto Batista.

O Coronel Henrique expli-
cou que a Ordem Pública já reali-
zava o monitoramento de toda a 
área externa do Degase e dos cen-
tros de socioeducação na região 
do Roma, e que a ideia da amplia-
ção da parceria é agir na segurança 
preventiva e também numa even-
tual captura de evadidos.

“O objetivo dessa parceria é 
otimizar recursos. Estamos ofe-
recendo a estrutura do municí-
pio ao Degase, visando dar ain-
da mais segurança àquela região, 
para que os profissionais possam 
desenvolver suas atividades com 
plenitude. Por meio da parceria, 
vamos entender as dinâmicas da 

unidade: quando 
houver saída de cus-
todiados, visitas e 
até pensando numa 
eventual captura 
de evadidos. Será 
um incremento das 
forças de segurança, 
com um acompa-
nhamento não só 
físico, com os nos-
sos profissionais in 
loco, mas também 
tecnológico, por 
meio das câmeras 
de monitoramen-
to”, explicou o coro-
nel Henrique.

Durante a re-
união, ficou definido que a 
Semop vai capacitar profis-
sionais indicados pelo Dega-
se para que eles saibam como 
operar o sistema de monito-
ramento com imagens cap-
tadas pelo Ciosp (Centro 
Integrado de Operações de 
Segurança Pública).

degase terá acesso às câmeras de 
monitoramento de Volta Redonda

Thiago Santos/Semop

Coronel Henrique diz que medida aumenta segurança no Roma

O deputado federal Mar-
celo Queiroz cumpriu uma 
agenda no município de Qua-
tis, no fim da tarde da última 
segunda-feira (17). O políti-
co participou de uma reunião 
no Gabinete do Prefeito, no 
Centro Administrativo 25 de 
Novembro, para discutir ações 
ligadas à área da saúde no mu-
nicípio. O deputado foi rece-
bido pela vice-prefeita, Ivone 
Bento, acompanhada do secre-
tário de Saúde, Lucas Silva; do 
secretário de Governo, Diego 
Boechat; além da chefe da Di-
visão de Vigilância Sanitária, 

Fabiana Gonçalves.
Na ocasião, Queiroz re-

forçou o compromisso com o 
desenvolvimento da saúde no 
município e abordou pautas 
importantes, além de anunciar 
novos investimentos na área. 
Durante o encontro, as auto-
ridades discutiram e pautaram 
diversos temas relacionados 
ao atendimento em saúde em 
Quatis. O destaque vai para a 
saúde e bem-estar animal, causa 
muito defendida pelo deputa-
do, e que gerou debates e diver-
sas propostas sobre o tema.

Entre elas, a criação de uma 

divisão específica para tratar 
a causa da saúde animal foi o 
principal projeto discutido. Em 
conversa, o deputado sugeriu a 
implantação e contratação de 
serviços veterinários para aten-
dimento em Quatis. De acordo 
com a Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS), o planejamento 
para a ampliação do serviço já 
foi iniciado e deve começar a 
ser elaborado ainda em 2025.

Além disso, a equipe ainda 
destacou que os recursos fede-
rais destinados ao município vi-
sam aprimorar os serviços pres-
tados à população, garantindo 

maior qualidade e acessibilida-
de na saúde pública. Segundo 
o secretário de Saúde, Lucas 
Silva, a gestão municipal se-
gue no comprometimento em 
melhorias em áreas da saúde, 
como a causa animal. “Vamos 
seguir com o compromisso da 
gestão com o bem-estar de toda 
a comunidade, incluindo a cau-
sa animal. A visita do deputado 
Marcelo Queiroz representa 
um importante avanço para a 
saúde em Quatis, demonstran-
do o apoio e o empenho con-
junto na busca por melhorias 
contínuas.” - comenta.

deputado realiza visita em Quatis
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MPF e Defensoria Pública 
recomendam novas regras para 
trabalhadores no carnaval do RJ

Documento foi encaminhado ao 
prefeito do Rio de Janeiro, Eduardo Paes

O Ministério Público Fede-
ral (MPF) e a Defensoria Públi-
ca do Estado do Rio de Janeiro 
(DPE/RJ) emitiram, nesta 
quarta-feira (19), uma reco-
mendação conjunta para garan-
tir os direitos dos trabalhadores 
ambulantes durante o carnaval 
de 2025 no Rio de Janeiro. 

O documento, conforme 
divulgado, foi enviado ao pre-
feito do município do Rio, 
Eduardo Paes; ao secretário de 
Ordem Pública, Brenno Car-
nevale; e ao inspetor-geral da 
Guarda Municipal, José Ricar-
do Soares.

A recomendação dos órgãos 
visa assegurar que os ambulan-
tes licenciados possam traba-
lhar no período do carnaval, 
independentemente do cadas-
tramento e do sorteio realiza-
dos pela prefeitura, em parceria 
com empresas privadas.

Ainda de acordo com as 
informações, o texto também 
busca garantir que a autori-
zação se estenda para além da 
Região Administrativa inscrita 
na licença de cada ambulante e 
que os camelôs possam utilizar 
seus próprios materiais de tra-
balho e vender suas mercado-
rias durante o carnaval.

Segundo o MPF e a De-
fensoria Pública, a prefeitura 
estaria terceirizando o cadas-
tramento para o trabalho de 
vendedor ambulante durante o 

Fernando Frazão/Agência Brasil

Vendedores ambulantes durante bloco na região central do Rio
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carnaval, por meio de empresas 
parceiras. Essa terceirização cria 
uma vinculação entre os traba-
lhadores e as empresas, com a 
permissão sendo dada para a 
função de “promotor de ven-
das”, sem clareza sobre vínculo 
empregatício e direitos.

O documento também en-
fatiza a importância de se evitar 
apreensões ilegais e despropor-
cionais de mercadorias. Além 
disso, determina a necessidade 
de transparência na destinação 

das mercadorias apreendidas, 
com entrega de laudo e contra-
-lacre ao vendedor, bem como a 
criação de um plantão da Cor-
regedoria da Guarda Municipal 
e da Secretaria Municipal de 
Ordem Pública durante o carna-
val. O plantão deverá atender os 
casos de apreensões ilegais e vio-
lências praticados por agentes 
públicos contra os camelôs.

Para o procurador regional 
dos Direitos do Cidadão ad-
junto Julio José Araujo Junior, a 

situação dos ambulantes no Rio 
de Janeiro é de vulnerabilidade 
e de falta de políticas públicas, 
marcada pela omissão da prefei-
tura, pela exposição à violência 
por parte da Guarda Municipal 
e pela falta de regulamentação. 
“O comércio ambulante é re-
conhecido como ocupação e 
atividade profissional, sendo 
fonte de sustento para muitos, 
especialmente mulheres que 
saem de relacionamentos abusi-
vos”, enfatiza.

Audiência pública
A recomendação para pro-

teger os trabalhadores durante 
o carnaval foi um dos encami-
nhamentos da audiência pública 
realizada no começo deste mês 
pela Procuradoria Regional dos 
Direitos do Cidadão (PRDC/
RJ). O objetivo da audiência foi 
debater políticas públicas para 
esses trabalhadores, abordando 
temas como violência institu-
cional, falta de regulamentação 
e a necessidade de diálogo. 

“A audiência pública pro-
movida pelo MPF e a subse-
quente recomendação emitida 
em conjunto com a DPE/RJ 
demonstram a atuação das ins-
tituições em defesa dos direitos 
desses trabalhadores, buscando 
soluções para garantir a dig-
nidade e o respeito”, destaca o 
procurador.

Na audiência, conforme tam-
bém divulgado através do site 
do MPF, os ambulantes denun-
ciaram a omissão da prefeitura e 
a violência por parte da Guarda 
Municipal. Os ambulantes rela-
taram casos de abuso, burocracia 
e falta de transparência nos pro-
cessos de licenciamento. Consi-
derando os problemas identifi-
cados no cadastramento para o 

trabalho de vendedor ambulante 
durante o carnaval, o MPF e a 
Defensoria Pública emitiram a 
recomendação.

Primeira 
recomendação

Em dezembro de 2023, o 
MPF enviou uma recomenda-
ção à Secretaria Municipal de 
Ordem Pública e ao Comando 
da Guarda Municipal do Rio 
de Janeiro que elaborassem um 
conjunto de medidas de plane-
jamento para criar um proto-
colo de atuação da Guarda Me-
tropolitana, incluindo o uso de 
câmeras acopladas aos unifor-
mes dos agentes de segurança. 
A medida buscava tanto apri-
morar a atuação de polícia ad-
ministrativa quanto prevenir a 
ocorrência de atos de violência 
contra vendedores ambulantes. 

Após recomendação do 
MPF, reuniões com o poder pú-
blico municipal e representan-
tes dos camelôs confirmaram 
os problemas nas políticas vol-
tadas para o trabalho informal. 
Alguns avanços foram obtidos, 
mas ainda são insuficientes para 
uma melhora do cenário.

“O MPF e a Defensoria Pú-
blica reafirmam o compromisso 
de fiscalizar as ações do poder 
público, buscando soluções para 
garantir a dignidade e o respeito 
aos trabalhadores ambulantes”, 
ressalta Julio José Araujo Junior.


